# **2013**

## 192º Aniversario De La Batalla De Carabobo Y Día Del Ejército Bolivariano. (24JUN13)

General de Brigada Fabio Enrique Zavarse Pabón, lealtad. Quiero felicitarlo a usted, a todo el personal militar, al personal civil y a las milicias obreras que hoy han desfilado aquí, en este campo glorioso donde campesinos, indígenas, abuelos africanos y esclavos estuvieron hace 192 años dando la batalla por nuestra identidad y nuestra libertad, ganando la batalla por nuestra definitiva existencia.

Hay quienes quieren banalizar la idea de tener patria. Yo alerto a todo nuestro pueblo, a los patriotas que somos la inmensa, definitiva y grandiosa mayoría de esta patria. Sin lugar a dudas, somos la inmensa y grandiosa mayoría de los venezolanos y las venezolanas.

Usted sabe, General, compañeros de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, querido compañero Diosdado Cabello, presidentes de los poderes públicos, Gobernador Francisco Ameliach, ustedes saben que la derecha fascista y corrupta, heredera de las oligarquías traidoras de hace dos siglos, ahora quiere banalizar la idea de la patria. Han querido hacerlo en los últimos días mediante una campaña psicológica de manipulación. Creen ellos —y así lo digo— que se ha iniciado una campaña para banalizar y destruir, por esa vía, la idea de la patria, los valores de la patria, el sentimiento profundo de amor por cada pueblo, por Bolívar, por nuestra tricolor de ocho estrellas, por Chávez como reivindicador verdadero de los valores de la patria venezolana, de la nueva Venezuela unida del siglo XXI.

Han empezado con una campaña para ridiculizar y disminuir lo que nuestro Comandante Chávez dijo en su proclama del 8 de diciembre pasado, cuando afirmó: "Tenemos patria". Que no se equivoquen. Hoy nosotros tenemos que salirle al paso a esas campañas groseras de la oligarquía y decir, aquí en el campo de Carabobo, con orgullo: lo deben decir los niños y las niñas, lo deben decir los jóvenes, las mujeres, los obreros, los estudiantes, maestros, profesores, lo deben decir los militares, lo debemos decir todos y todas, porque lo sentimos hoy aquí en Carabobo.

Ahora tenemos patria verdadera porque tenemos un país de hombres y mujeres cultos, educados en los valores de Bolívar. Ahora tenemos patria verdadera porque tenemos una República independiente que no se arrodilla ante ningún imperio en este mundo. Hoy tenemos patria verdadera porque el Comandante Chávez dejó una democracia fortalecida, protagónica y soberana del pueblo, una democracia popular y revolucionaria. Hoy tenemos patria verdadera porque tenemos a un pueblo ejerciendo sus derechos a la educación: nuestros niños van a sus escuelas a formarse de manera gratuita, con una educación pública. Tenemos patria porque tenemos un pueblo con salud, porque tenemos un pueblo con derecho a la alimentación de calidad.

Usted sabe, General, que hace exactamente una semana, un día como hoy, nuestra patria bolivariana y chavista fue reconocida por la Organización de Naciones Unidas, la FAO, como el país que más ha hecho contra el hambre en el mundo en los últimos diez años. ¿Gracias a quién? A nuestro Comandante Supremo y a nuestro pueblo supremo.

Hoy tenemos patria porque tenemos un pueblo con dignidad, un pueblo que ya no es atropellado como antes. Hoy tenemos patria porque existe la unión cívico-militar: el pueblo en armas y el pueblo de a pie son un solo pueblo. Ya los tanques y fusiles de nuestro Ejército glorioso nunca más saldrán a reprimir al pueblo; por el contrario, han salido a protegerlo en el Plan Patria Segura. Patria Segura es patria, es unión cívico-militar para la seguridad, para la vida, para el convivir.

Así que yo llamo a todo nuestro pueblo a salirle al paso a la mediocridad de la derecha fascista, que cree que destruyendo el concepto de patria puede escalar para ir a destruir la imagen histórica y amada de nuestro pueblo, del Comandante Hugo Chávez. Es un plan: la burguesía siempre ha querido desmoralizar a nuestro pueblo, confundirlo, y en su desmoralización y

confusión creen ellos poder dar nuevamente el zarpazo para ponerle la mano a nuestra patria y saquearla, entregándola a las transacciones imperialistas.

Eso no ha sido así ni será. Porque si algún día, en los días que transcurren durante este mes de junio, en este difícil año 2013, hemos sentido la presencia de esa patria que nos dejara Hugo Chávez, es hoy, aquí, en el campo de Carabobo y Con el glorioso Ejército que ha marchado con su pueblo, hoy hemos sentido la patria hecha Ejército y el Ejército hecho patria: uno solo.

Así que, General de Artillería, quiero ratificar mi abrazo de reconocimiento y felicitaciones a todo el Ejército Bolivariano en su día. Hoy, 24 de junio, le extiendo, a nombre de todo el pueblo, un abrazo de reconocimiento a todos los soldados de esta patria y de este Ejército, que es la columna vertebral de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

A usted, Comandante General Alcalá Cordones, lo felicito por sus palabras. Usted, hijo del Comandante Chávez, soldado leal de nuestro Comandante Supremo de todas las horas, porque la lealtad es para todas las horas y para siempre: la lealtad suprema al amor con nuestro Comandante Hugo Chávez.

Este desfile de hoy, año 2013, ha sido dedicado en homenaje al Comandante Supremo de la Revolución Bolivariana: un desfile lleno de sol, calor y amor; un desfile lleno de sus milagros en la tierra. Hemos visto hoy las tropas correctamente entrenadas, correctamente armadas, llenas de fervor y disciplina, correctamente uniformadas, mujeres y hombres, soldados y soldadas. ¡Qué orgullo nos da verlos pasar esta tarde, ver en sus ojos, en su disciplina, en su moral y en su fuerza, la disciplina, la moral y el amor del Comandante Hugo Chávez! Este fue uno de sus milagros aquí en la tierra. ¡Viva el Comandante Hugo Chávez, que viva por siempre su legado!

Y para que Chávez viva, querido General Carlos Leal Tellería, queridos compañeros de la Fuerza Armada, Almirante en Jefe Diego Molero, Comandante Estratégico Operacional Wilmer Barrientos, para que todo nuestro amor y recuerdo viva, queridos compañeros hombres y mujeres del pueblo de Carabobo que han estado aquí firmemente desde temprano, yo le doy un saludo al pueblo valiente y patriota de Carabobo y de los pueblos del llano y del centro del país que están aquí presentes.

Que todo este legado de patria, todo este amor desbordado, toda esta lealtad se mantenga firme al pasar de los días, de los años, de las décadas que están por venir. Nosotros tenemos que cumplir nuestro juramento, tenemos que cumplir en el amor con Chávez y con Bolívar, los dos gigantes de las dos épocas más luminosas y grandiosas de la historia de la patria. A uno le tocó, con las armas, combatir y vencer al imperio español; al otro, Hugo Chávez, le tocó, con las ideas, con el pueblo, con el voto, derrotar al imperio norteamericano, como lo derrotó, y estuvo hasta el último segundo de su vida invicto frente al imperio y sus lacayos internos, la derecha fascista.

Pero para ser leales en el amor tenemos que llevar ese amor a la acción todos los días. Yo insisto: a todos los hombres y mujeres de bien, a todos los chavistas de esta patria, a toda la gente cuyo corazón late cuando ve un 24 de junio salir el sol y recuerda a Bolívar y a Carabobo, los invito a convertir el amor y la lealtad por estos dos gigantes en amor en acción, lealtad en acción, obra, pueblo vivo, movilizado.

Tenemos grandes enemigos. Los enemigos externos los conocemos, y sus lacayos internos también. Yo los pondría en primer lugar: enemigos externos que están buscando la oportunidad para apoderarse de nuestra patria, y enemigos internos que no descansan en sus campañas infames para confundir al pueblo, en su guerra económica permanente contra el país, en su saboteo de la vida social. No descansan, ahí están: son los enemigos de la patria, es el imperio, es la oligarquía interna y la derecha fascista que ha tomado el poder al interior de las fuerzas opositoras y contrarrevolucionarias, de las fuerzas apátridas, de las fuerzas antipueblo.

Pero tenemos otros enemigos. Uno de ellos es el burocratismo, la flojera, la indolencia. ¿Usted cree que un revolucionario o una revolucionaria de Bolívar puede ser flojo? ¿Usted cree que un revolucionario de verdad puede ser indolente frente a los problemas del pueblo? ¿Usted cree que un revolucionario puede quedarse en los métodos burocráticos de gobierno y entregarse a la indolencia? No. La flojera, el burocratismo y la modorra son fenómenos de la falta de fe

verdadera en el destino de la patria, de la falta de compromiso, y en algunos casos de la hipocresía: "Soy leal, soy leal, soy leal", pero no actúo como tal. "Amo a Bolívar, amo a Chávez", pero no actúo como tal.

Esa es una reflexión que yo quiero dejar en este campo de Carabobo: la lucha contra el burocratismo es una lucha por la patria lucha Para hacer realidad la lealtad y el juramento de amor a Chávez y a Bolívar, solo luchando contra el burocratismo podremos lograr una Revolución eficiente que atienda los problemas del pueblo: los problemas de vivienda, de salud, de educación, de los servicios públicos, de la seguridad, de la alimentación y del desarrollo económico.

Y hay otros enemigos también poderosos. Uno de ellos es la corrupción. Yo he dicho y le he pedido al pueblo, y agradezco al Comandante General Alcalá Cordones por todo el respaldo que me han dado el día de hoy, a nombre de nuestro Ejército y de nuestra Fuerza Armada.

Compañeros, compañeras, compatriotas, hombres y mujeres de la patria: o lo hacemos hoy y lo hacemos nosotros, o la corrupción se va a tragar la patria. Si no nos ponemos al frente de una poderosa lucha contra los corruptos, contra los métodos de la corrupción, esté donde esté, si está en campos amigos, vamos con la espada del Libertador a cortar lo que haya que cortar para que crezca la patria.

¿Puede alguien pensar que la corrupción es revolucionaria, es socialista, es chavista? ¡No! La corrupción es antichavista, antisocialista, es capitalista, aunque se ponga una boina roja. Vamos todos a batallar contra los corruptos, contra los métodos de la corrupción. Yo pido que sea una batalla de todos y de todas.

Ahí sale la prensa burguesa, subestimando la batalla que estamos dando. Si alguien me preguntara: "Dime una forma de ser leal con Chávez, dime una forma de rendirle homenaje amoroso a su memoria, a este hombre que dio lo único que tenía, que era su vida, porque murió pobre, no dejó herencia, no dejó nada cuando se fue de esta vida", yo le diría: vamos juntos, acompáñame para luchar por un país decente, por un país transparente, por un país de hombres y mujeres honestos, por un país verdaderamente revolucionario y socialista.

Yo te invito a ti, venezolano, a ti, venezolana, a que demos la batalla juntos y juntas. Ahora la burguesía cree que ellos son impunes. Ustedes saben dónde la pudrición prácticamente no ha dejado huesos: en la burguesía y en la derecha fascista. Un festín de ladrones y saqueadores caracteriza a la burguesía y a la derecha fascista en Venezuela: pillos que venden su alma al mejor postor en el mundo para entregar las riquezas de la patria. Fascistas y ladrones, además vendepatrias.

Ahora, cuando la justicia venezolana y el Estado funcionan, y salen las denuncias con pruebas de la derecha fascista ladrona, ellos salen a decir que son perseguidos políticos, y la prensa burguesa repite que son perseguidos políticos. Esa es la doble moral de la hipocresía burguesa que vomitó este país desde 1830 hasta la llegada del Comandante Chávez.

Casi pudiéramos decir, sin temor a equivocarnos, que en todo el siglo XX fue el Comandante Chávez el presidente que inició una nueva era de administración honesta, pulcra y transparente de los dineros públicos que le pertenecen al pueblo venezolano. Un hombre honesto, de una moral chavista.

Como yo se lo dijera al Papa, comentando los acontecimientos venezolanos y latinoamericanos de los últimos 30 años, le comenté esto: el Comandante Chávez practicó un voto de pobreza chavista. Si ustedes quieren buscar un hombre, un líder, un presidente que haya hecho un voto de pobreza y humildad en su forma de vida, ahí tienen a Hugo Chávez, quien nos dio el ejemplo. Y su ejemplo abofetea a aquellos bandidos que traicionan todos los días la moral que deben practicar en respeto al legado y a la historia de Hugo Chávez.

Esa es otra lección: enemigos externos que quieren conquistar la patria, enemigos internos que la tienen en venta, la derecha fascista y otros que se convierten, por la vía de los hechos, en el peor enemigo que pueda tener un país que quiere construirse sobre una nueva moral.

Por eso, en el campo de Carabobo, yo llamo a todos los hombres y mujeres honestos de este país. Yo les pido apoyo a todos y todas en este combate por construir una Venezuela decente y

próspera, una Venezuela socialista. Solo será posible con hombres y mujeres socialistas, con hombres y mujeres honestos, patriotas verdaderamente comprometidos con el futuro.

Y por eso creo que el mejor homenaje que se ha hecho hoy en este gran desfile es demostrar la moral que tienen ustedes. Pero creo que el mejor homenaje es que todos los días sea Carabobo, como dijo el Mayor General Alcalá Cordones, para que todos los días sea Carabobo. El mejor homenaje de lealtad y amor a Hugo Chávez es ir con nuestro amor a la acción.

No vale que la llanto paralizante no nos sirve. Aquel que llora diciendo "yo amo a Chávez" y llora porque le hace falta, debe preguntarse: ¿qué haces por la patria? Ven con tu llanto a ser patria. ¿Qué haces por los niños, qué haces por la educación, qué haces por tu patria? Que cada quien se pregunte qué estamos haciendo por nuestra patria.

Este gigante nos dejó su patria libre, independiente, encaminada. Ahora nos toca a nosotros. Sin lugar a dudas, es una tarea gigante, pero es una tarea colectiva: civiles y militares, pueblo en armas y pueblo a pie, pueblo obrero. Vamos con el amor en acción a cumplir la lealtad más absoluta y grande que jamás se haya conocido en la historia de esta tierra: la lealtad en acción al Comandante Hugo Chávez.

Vamos a reivindicar su moral, su honestidad. Seamos como Chávez, seamos como Bolívar y hagamos avanzar esta patria.

Adelante, General de Artillería, lo felicito. Siga adelante y que nuestro Ejército continúe siendo ejemplo de Ejército antiimperialista, revolucionario, patriota y chavista. ¡Adelante

#### 76º Aniversario de la Guardia nacional Bolivariana (04AGO13)

General de Brigada Fabio Enrique Zavarse Pabón, querido compañero, joven militar de esta Guardia Nacional de Bolívar, de esta Guardia Nacional de Chávez, de esta Guardia Nacional de la patria: es extraordinario escucharlos a ustedes y que nuestro país sepa que cuenta con hombres y mujeres que tienen las armas de la República, que dirigen nuestra Fuerza Armada. Con hombres como usted y como ustedes, y con mujeres como ustedes, oficiales de esta Guardia Nacional Bolivariana, que tienen un pensamiento revolucionario bolivariano muy claro, que poseen una inteligencia y una sabiduría cultivadas al calor de esta revolución socialista del siglo XXI, y que tienen valores muy establecidos de lo que debe ser una patria.

La Guardia Nacional Bolivariana es la patria, tiene que ser la patria, debe ayudar a la construcción de la patria. Usted sabe, General Zavarse Pabón —porque usted y yo nos conocemos— que yo he sido y fui un soldado, un compañero subordinado, fiel, leal, amigo profundo de nuestro Comandante Hugo Chávez. Usted sabe que lo conocí muy bien, lo conocí profundamente.

Hay hombres y mujeres aquí, en este patio y en este acto, como José Vicente Rangel, por ejemplo, mi compañera Cilia Flores, la Almirante en Jefe, entre otros que se pueden nombrar en este momento. Podría nombrar muchos otros y otras que conocieron profundamente el sentir y el pensar de ese extraordinario ser humano del siglo XXI venezolano, del siglo XXI latinoamericano.

Fíjese usted en las expresiones del presidente Lula da Silva, mi General Zavarse Pabón, expresiones hermosas cuando dijo de nuestro Comandante Chávez, ayer en São Paulo, que la obra de Chávez era extraordinaria, que había levantado América Latina, pero que la obra estaba todavía por concluir. Dijo Lula de Chávez y de su obra y su proyecto.

Y nosotros, que conocemos el pensamiento y el sentimiento más profundo de nuestro Comandante Chávez en todos estos años de revolución, sabemos cuánto amaba a la Guardia Nacional, sabemos las esperanzas gigantes que él tenía de que la Guardia Nacional se transformara. Todo se está transformando para que se convierta en una poderosa fuerza moral que proteja las fronteras y proteja a nuestro pueblo; una poderosa fuerza moral que lleve las armas de la República a cada puesto fronterizo, que lleve las armas de la República a cada empresa vital

para proteger al país, y que, con constancia, como lo están haciendo junto al pueblo, construya la seguridad perpetua de la patria, que merece tener paz y que tiene derecho a aspirar a la paz.

Ese amor y esa esperanza por la Guardia Nacional le hicieron ser siempre optimista y confiar en que iba a suceder lo que está sucediendo Íbamos a tener una nueva Guardia Nacional Bolivariana, verdaderamente heredera de Bolívar. Pero yo digo, como dijo Lula: querido General, queridos compañeros, querido alto mando militar de la Fuerza Armada, querido alto mando de la Guardia Nacional, la tarea está todavía por concluir.

Las transformaciones estructurales, morales, organizativas y militares, las doctrinas de la Guardia Nacional, tienen que continuar, tienen que acelerarse. Y ustedes, los jefes militares, tienen que garantizar que crezca definitivamente en los años que están por venir una poderosa Guardia Nacional que sea garantía de los derechos sociales del pueblo, que sea garantía de la soberanía territorial y que sea garantía de la seguridad y del orden público democrático y humanista, como contempla nuestra Constitución.

Muy bien, General Zavarse Pabón. Acabo de recibir un regalo de ustedes: el morral de Chávez, que está siendo distribuido a la Guardia Nacional Bolivariana y, desde la Guardia Nacional Bolivariana, al pueblo bolivariano organizado en los consejos comunales de toda la patria. Hoy tenemos una representación importante de esos consejos comunales: bienvenidos.

Yo quisiera compartir con toda Venezuela el contenido de este morral. Si se pudiera acercar alguna cámara y el Primer Teniente Escalo me pudiera ayudar, quiero mostrar lo que contiene este morral. Ya sabemos que es un morral lleno de sueños, de esperanzas, de vida, de fortaleza: el morral de Adán y de Hugo.

En primer lugar, tenemos como regalo para cada familia de los Guardias Nacionales y de la Guardia Nacional hacia el pueblo, el afiche de nuestro Libertador Simón Bolívar. Si pudiera ayudarme a mostrarlo aquí: el afiche de nuestro Libertador Simón Bolívar, con el rostro verdadero, resultado de las investigaciones que dirigió la comisión presidencial hace más de un año. También está el rostro del Comandante en Jefe, con su mirada al futuro, llena de optimismo.

Aquí tenemos, como complemento, un afiche que presidió los funerales de Estado, aquí mismo en la Academia Militar del Ejército. Ábrase la toma, ahí lo pueden ver: "Pidió por la patria, pidió por el pueblo", dice el Comandante Hugo Chávez frente a Jesucristo. Ese afiche, esa foto, es del 27 de febrero del año 2009, cuando se conmemoraron los primeros 20 años de la masacre que cometió la burguesía contra el pueblo venezolano en épocas del puntofijismo, que dejó como resultado más de 5 mil compatriotas caídos en las comunidades y barrios de Caracas y de toda Venezuela.

Y aquí mismo, en el morral, miren qué contenido tan importante: un pueblo culto. Bueno, aquí está: me regalan una franela muy bonita, gracias, impresa con el afiche. Ábrase la toma, hasta ahí, no tantas palabras, cierren un poquito. Este es el afiche que ganó el premio por los 76 años.

Ahora vamos a ver los libros. Como decía Martí: "Un pueblo culto es un pueblo libre". Y nosotros pudiéramos decir: para que un pueblo sea libre de verdad, y lo sea para siempre, tiene que ser un pueblo culto, educado, formado, forjado en los valores de la patria, profundo conocedor de la historia, conocedor de su presente, conocedor del mundo. Un pueblo erudito, un pueblo sabio: eso es lo que estamos construyendo.

Aquí hay un libro muy interesante que está siendo distribuido y debe ser estudiado. Son las 17 entrevistas que le hizo el periodista José Vicente Rangel al Comandante Hugo Chávez. Quien las lea todas verá el hilo conductor del pensamiento del Comandante Chávez, que no es otro que los valores del Libertador Simón Bolívar. Era la coherencia, la coherencia casi perfecta entre el Chávez del año 1992-1993, en la cárcel de Yare, y el Chávez del año 2012, listo para el gran triunfo del 7 de octubre pasado, que el pueblo le regaló como último obsequio para que se fuera como Comandante invicto de esta vida.

Igualmente, tenemos un libro muy preciado de escritos del compañero Adán Chávez, hermano amado de nuestro Comandante Hugo Chávez, líder político también de esta revolución.

Adán Chávez acaba de estar en São Paulo representando a la Revolución Bolivariana y a Venezuela, y allí nos representó con honor en el más alto nivel del mundo. Aquí hay escritos de Adán, gran dirigente de esta revolución también.

Bueno, como voy a conversar un rato, por favor, General Zavarse, mande a discreciónAquí tenemos un libro lleno de sabiduría, de inteligencia y de humor, escrito a varias manos por Boreal Herrera, Roberto Hernández Montoya y Carola Chávez en estos años de revolución. Aquí ustedes pueden recoger la sabiduría y la inteligencia que alimentan el humor que siempre debemos tener para mantener nuestro carácter alegre y, además, para poder ver y vivir estos años de dura prueba que la vida nos ha puesto, abriéndole horizonte a la patria.

A los pajaritos saludando en el aire, saludamos también: nuestros aliados que nos traen con su canto las bendiciones de Dios. Son creación divina del Dios creador del cielo y de la tierra. Nos trajeron un pequeño saludo. No estábamos hablando de humor, fin.

Aquí tenemos nuestra Constitución de la República Bolivariana de Venezuela. Yo alerto al país: la derecha está haciendo unos planes medio locos, pero son planes que deben alertarnos. Yo alerto al país: ellos pretenden acabar con esta Constitución nuevamente. Ya el 11 de abril del año 2002 la derogaron de un plumazo, y ahora están planificando acabar con ella. Hablan a la ligera, a lo loco, de una constituyente.

Yo creo que ellos no entienden ni entenderán jamás lo que es el poder constituyente original del pueblo de Venezuela. No saben el poder que tiene el pueblo cuando se convoca a sí mismo a constituyente. Ellos juegan con la palabra "constituyente", creen que es algún juego.

Bueno, si algún sector de la derecha activara los mecanismos democráticos que creó el Comandante Chávez y que el pueblo aprobó el 15 de diciembre del año 1999 para intentar convocar una constituyente, se verían con el pueblo al frente defendiendo los postulados de esta Constitución sagrada. Nadie podrá derogarla ni destruirla: saldríamos a defenderla con el pueblo.

Así que yo llamo al pueblo a la alerta. Tienen que recordar ustedes, compatriotas de la Guardia Nacional, sus familiares, consejos comunales, organizaciones sociales presentes, que la constituyente que se convocó en 1999 fue saboteada, fue atacada por esta misma derecha, por la misma gente que decía que el poder constituyente originario era inconstitucional. Imagínense ustedes: decían que no se podía convocar. Y después, cuando esta Constitución quedó elaborada con la participación del pueblo, vinieron y llamaron a votar en contra de ella.

Uno por uno se los puedo decir: si ustedes me presentan una lista de los 20 jefes principales de la derecha venezolana, uno por uno les puedo señalar las mentiras que dijeron para que esta Constitución no se aprobara. Dijeron que iba a acabar con la libertad de expresión, que iba a autorizar el aborto "a lo loco", que iba a prohibir la propiedad privada y eliminarla, que iba a eliminar el derecho a tener una religión y la libertad religiosa. Todo eso dijeron.

¿Y qué hizo el pueblo de Venezuela el 15 de agosto? Les dio una lección: el 76% de los que fueron a votar aprobaron esta Constitución, con una votación récord en la historia de los porcentajes de las elecciones en Venezuela. El 76% aprobó esta Constitución legítima.

Una vez yo le pregunté al Comandante Chávez, porque el compañero eterno miembro de la Junta Patriótica del año 58, Guillermo García Ponce, hace unos 45 años más o menos, y ahora José Vicente, estaban proponiendo que convocáramos otra vez a una Asamblea Nacional Constituyente. Yo le pregunté al Comandante Chávez: "¿Qué piensa usted, Comandante?".

Y me dijo: "Una constituyente tiene que convocarse en el espíritu de esta Constitución, en el momento en que se den las condiciones históricas, en que ya se haya cumplido esta Constitución y haga falta nuevamente un nuevo empuje revolucionario hacia la consolidación de sus postulados".

Me dijo: "Yo creo que para eso hace falta muchos años, quizás en la tercera década. Quizás sea necesario ya con una nueva generación de venezolanos formados en los valores republicanos de la patria, en los valores de la honestidad, del bolivarianismo, formados en los valores de la democracia popular protagónica del poder popular, formados en la nueva ética política, en una nueva cultura política. Quizás esa nueva generación sería interesante que convocara, como lo dice

la Constitución, esta Constitución: la más democrática del mundo Convoqué una Asamblea Nacional Constituyente para hacer más revolución, y esa fue la respuesta que me dio el Comandante. Mientras tanto, Nicolás llamó a García Fons y le expresó su opinión.

Mientras tanto, concentrémonos en trabajar para seguir haciendo realidad los derechos sociales del pueblo: el derecho a la salud, a la seguridad social, a la alimentación, al trabajo, a la educación, a la vivienda, a la vida en general y a la democracia. Concentrémonos en consolidar la independencia, la soberanía nacional y la unión de América Latina; es decir, en desarrollar los postulados de esta Constitución.

Porque la derecha pretende, como lo ha hecho, seguir utilizando las libertades públicas y los derechos democráticos de esta Constitución para sus locuras y conspiraciones. Ahora dicen que el 8 de diciembre, en vez de realizar las elecciones municipales para elegir buenos alcaldes y alcaldesas, será el día de la insurrección general. Dicen que si ganan no sé cuántas alcaldías, van a paralizar el país, sabotear las ciudades y decretar que se acabó la revolución.

¿Qué pensará el pueblo de lo que dice la derecha, que "la revolución se acabó"? Lo mismo decía Pinochet de Allende en su época, y se le fueron encima hasta matar a nuestro mártir eterno, Salvador Allende.

Todas estas reflexiones tenemos que hacerlas, compatriotas, porque la planificación para el cumplimiento de las misiones fundamentales de la Guardia Nacional Bolivariana —de contribuir y ser soporte de la paz, la seguridad ciudadana y el orden público— amerita mucho conocimiento de los planes de los enemigos de la patria y de los adversarios de la democracia, de quienes quieren imponer a Venezuela los valores del capitalismo.

Así que esta Constitución, miren, va en el morral de Chávez. Querido compañero, Mayor General del Ejército, ministro, secretaria de la Presidencia: yo les propongo, les doy la orden, vamos a editar cinco millones de constituciones para distribuirlas en el inicio del año escolar y que todo el pueblo se convierta en defensor de esta Constitución. Vamos al debate, vamos al combate en defensa de la Constitución Bolivariana que el pueblo se dio en 1999.

¡No pasarán los fascistas ni los traidores, no pasarán! Por lo menos, mi querido Mayor General Wilmer Barrientos, garantice esos cinco millones de constituciones. Yo sé que cada hogar tiene una Constitución y cada quien tiene la suya, pero vamos a hacer una campaña especial.

Querida nueva ministra de Comunicación e Información, que seguramente juramentaré en los próximos días, dado que nuestro compañero, joven periodista venezolano, miembro de las nuevas generaciones de gente honesta y capaz, Ernesto Villegas, será el próximo alcalde mayor de Caracas y entregará en estos días su responsabilidad de ministro a Delcy Rodríguez Gómez, hija de nuestro mártir Jorge Rodríguez, hija de la patria.

Vamos a sacar por lo menos cinco millones de ejemplares y arrancar una gran jornada comunicacional, motivacional, cultural, política e ideológica para darle fuerza a la Constitución, para ponerla en el centro de todas nuestras actividades, en el centro de nuestras luchas.

Si la derecha fascista y corrupta nos busca por el lado de la Constitución, bueno, vamos. Si se lograra recoger una firma —que es algo muy sencillo— y activar los mecanismos, aquí estamos, vamos. No tengo ninguna duda de que la revolución ganaría ampliamente una Asamblea Nacional Constituyente. Y entonces radicalizaríamos la Constitución, lanzaríamos nuevos conceptos hacia el socialismo del siglo XXI, protegeríamos más a los poderes de cualquier posible privatización, reforzaríamos aún más la seguridad pública, la seguridad social, el derecho a la salud y a la educación.

Le colocaríamos normas mucho más radicales para evitar que surjan funcionarios públicos corruptos y bandidos, como ese diputado que estaba en manos de las mafias corruptas del capitalismo del centro del país. Radicalizaríamos la revolución, no tengo ninguna duda.

Mientras tanto, compatriotas que me escuchan, vamos a hacer una jornada de defensa, difusión, cumplimiento y aplicación de esta Constitución hermosa. Que cada quien la estudie: es el libro mayor de la patria, la Constitución. Aquí está el legado del Comandante Hugo Chávez.

Por eso la burguesía y la derecha, sacando cálculos equivocados, se están planteando destruir la Constitución. Ellos creen que se acabó todo. Bueno, así lo han creído siempre y nos han subestimado una y mil veces. Que nos sigan subestimando, también.

Muy bueno este libro esencial que está en el morral de Chávez. Vamos a ver qué otros libros: miren este libro que acaba de editarse, escrito por el Comandante Fidel Castro, sobre el Comandante Hugo Chávez, miren esta foto de portada, qué extraordinaria. Aquí están dos gigantes, dos titanes del siglo XX y del siglo XXI latinoamericano.

Aquí está el *Plan de la Patria*, que el pueblo aprobó el 7 de octubre y el 14 de abril de este año, y que guía toda nuestra actuación de gobierno de calle. Y aquí están los últimos programas del Comandante Chávez. Ustedes saben: aquí están las órdenes que nos dio y que venimos cumpliendo metódicamente.

Quiero felicitar... Bueno, miren qué bonito esto: es un libro para niños. Aquí se explica la *Campaña Admirable* del Libertador, hace 200 años. Es un libro para niños. Miren, yo se lo voy a regalar a mi nieta Paula, que está aquí. Ven, Paula, mira: aquí está Bolívar llegando a caballo, hace 200 años, a Caracas, para libertar la patria del imperio español. Se lo regalo a Paula para que lo leamos ahora, por ellos, en nuestra lucha por nuestros hijos, por nuestros nietos y nuestras nietas.

Es una lucha hermosa por la construcción de una nueva ética republicana, de una nueva ética socialista, de una nueva espiritualidad humana en esta patria venezolana. Son dos modelos que están muy claros: el modelo de la vieja política, del viejo capitalismo, del viejo neoliberalismo, que proclama que la República debe ser privatizada, que proclama que la política es cosa de poderosos, de imperios, de empresarios con mucho dinero.

Fíjense ustedes: ese modelo de antipatía no ha dicho ni una palabra de lo que yo ayer expuse en *CADE Nacional*. Se quedaron mudos ante la demostración que dio el pueblo de Venezuela en la marcha contra la corrupción y ante la exposición que yo hice. No han dicho nada, se quedaron mudos. No tienen argumentos. Ellos dicen que es "normal". Así lo dijeron ayer en la concentración que convocaron a favor de la corrupción y de un corrupto convicto y confeso.

Eso nunca había pasado en la historia de Venezuela: que se convocara una marcha o una concentración para apoyar a un corrupto. No fueron capaces de convocar una marcha para defender lo que ellos creían que eran sus resultados electorales. No fueron capaces. Fueron unos cobardes: lanzaron a un grupo de sus seguidores a matar hombres y mujeres honestos del pueblo, y ellos se quedaron en sus casas. Cobardes. Los fascistas son así: tiran la piedra y esconden la mano, meten la puñalada sonriendo y después se esconden y dicen "yo no fui".

Esto es muy importante, compañeros militares; compañera ministra, Almirante en Jefe Carmen Meléndez; compañero General en Jefe Padrino López; compañeros comandantes del Ejército, de la Armada, de la Aviación, de la Guardia Nacional, de la Milicia Nacional Bolivariana; compañeros jefes militares, oficiales presentes o que me escuchan; ministro; querida presidenta del Tribunal Supremo de Justicia; queridas autoridades presentes.

Es muy importante este debate. Por ejemplo, yo creo que debería convocarse un consenso público para debatir lo que es la nueva ética política de Venezuela, a la luz del cumplimiento de la Constitución y de las leyes. Analizar públicamente, si es posible en *CADE*, lo que es la doctrina de la República, que tiene más de 200 años en el mundo: una doctrina universal sobre las obligaciones, los deberes y los límites de los funcionarios públicos, llámese ministros, magistrados o diputados, los que están sirviendo al público, sirviendo a la sociedad desde puestos de responsabilidad en los poderes públicos.

Hay una doctrina universal, y aquí tenemos a los juristas. Clavijo Tierra, presidente del Tribunal Supremo; la primera combatiente, Cilia Flores, también jurista, estudiosa de las leyes, coredactora de la Constitución, presidenta de la Asamblea Nacional. Hay doctrina internacional, universal, latinoamericana y mundial sobre la prohibición expresa y sobre los mecanismos de control cuando un funcionario asume alta responsabilidad. Eso no lo estamos inventando.

Ahorita están las leyes y la Constitución, y esta gente que propugna el modelo del capitalismo neoliberal quiere privatizar la política. Si nosotros dejáramos que ellos impusieran esos conceptos y esa práctica corrompida de la política, ¿en manos de quién quedaría la política? En manos de quienes puedan ser mantenidos por empresarios muy poderosos en dinero. ¿Quién pudiera hacer política? Entraríamos en el reino de la privatización de la política.

Esto es importante que se estudie. ¿Qué se pensaría, por ejemplo, de un presidente de la República que estuviera en manos de empresarios y que recibiera cheques a montones? ¿Qué pensarían ustedes si a mí me descubren veinte cuentas bancarias y yo después digo: "No, esos veinte millones de bolívares los utilizaba para ayudar a los pobres"? ¿Qué pensarían ustedes de mí? ¿Qué creen ustedes que haría la derecha si así fuera el caso? Ya estuviera diciendo que intervinieran en Venezuela, que Maduro, etcétera.

Tenemos que construir una nueva ética republicana. Están en juego dos modelos: el de ellos, profundamente corrompido y destructor, y el nuestro, el de las grandes mayorías de esta patria, que queremos una nueva forma de ejercer el poder, una nueva ética humanista, bolivariana y chavista. Y lo digo con plena conciencia de lo que estoy diciendo: una nueva ética en los valores de Cristo, en los valores de Bolívar.

Cristo nos da los valores del humanismo, de la honestidad, de darlo todo por los demás, de amarnos los unos a los otros, de construir un mundo de iguales. Bolívar nos da casi los mismos valores, pero nos entrega los valores del nuevo republicanismo latinoamericano, de la entrega de su propia vida y su fortuna, como hizo Bolívar, para darnos la libertad, la independencia y los valores. Y Chávez, nuestro Chávez de todos los días, que lo único que tenía era su vida, que creció pobre y se fue igual, siendo el mismo niño de su rancho de palma. Aquí lo venimos a despedir, y cuando despedimos a Chávez estábamos despidiendo a ese niño humilde y pobre que nos dio ejemplo absoluto de honestidad para dirigir el gobierno, para dirigir el Estado y para entregar las riquezas de la patria al pueblo: para darle vida, salud, educación, para entregarle el futuro.

Es en los valores de Cristo, de Bolívar y de Chávez, queridos compañeros militares, que podemos nosotros construir una nueva ética republicana, una nueva ética socialista. Por eso yo ratifico mi llamado, más que llamado, mi convocatoria a los poderes públicos, al pueblo de Venezuela, a la Fuerza Armada Nacional: vamos a desarrollar este debate. ¿Por qué la derecha no contesta? ¿Por qué se queda callada? ¿Por qué sigue manipulando? Vamos a este debate y vamos a derrotarlos a ellos y a su modelo podrido con argumentos: constitucionales, legales, morales, de todo tipo.

Yo convoco entonces, en los próximos días, compañeros, a hacer una votación entre la Asamblea Nacional, el Tribunal Supremo, el Gobierno Nacional, el Poder Popular, la Fuerza Armada y el pueblo. Vamos a debatir todos los temas que tienen que ver con la política, con la ética y con el derecho que tiene nuestro pueblo a ser gobernado de manera decente, de manera honesta.

Así que, en este 76 aniversario de la Guardia Nacional Bolivariana, con este llamado a la construcción de una nueva ética para el ejercicio del poder, yo les ratifico, queridos compañeros, General Zavarse Pabón, queridos compañeros y compañeras militares, miembros de la Guardia Nacional Bolivariana: les ratifico la misma esperanza, el mismo orgullo y el mismo amor que tenía el Comandante Chávez. Está aquí, anidado en mi corazón, que es el mismo corazón de Chávez.

¡Que viva la Guardia Nacional Bolivariana! ¡Que viva la Fuerza Armada Nacional Bolivariana! ¡Que viva el amor de Bolívar! ¡Que viva el amor de Chávez!

Independencia y patria socialista. ¡Hasta la victoria siempre!

Autorizado para terminar este hermoso evento del 76 aniversario de nuestra gloriosa Guardia Nacional Bolivariana.

Ahora sí, General Zavarse, a su orden. Comandante Zavarse Pabón, perdón, quise decir Soto por lo que voy a anunciar. Por eso mencioné un segundo apellido en el anuncio que voy a hacer. Y aunque voy a dar otros anuncios a la salida de este acto, quise hacer este aquí, porque en este

patio se formó un compañero a quien hemos decidido, las Fuerzas Bolivarianas, darle una nueva responsabilidad en la construcción de la patria.

Una nueva responsabilidad, porque de estas academias y de nuestras gloriosas Fuerzas, en sus cuatro componentes más las Milicias, hoy Venezuela tiene una reserva moral muy grande de liderazgo positivo para la patria. Por eso, además, nosotros tenemos un concepto de amor y un aprecio especial, porque somos hermanos en la unión cívico-militar creada por nuestro Comandante Hugo Chávez. Nosotros trabajamos en función de reconocer los méritos siempre y colocarlos en nuevos campos de batalla, en nuevos escenarios.

Por eso, aquí hoy, en el Día de la Guardia Nacional, quiero anunciar —porque es un hombre de su componente que acaba de salir de filas activas— que se trata del Mayor General Luis Alfonso Bohórquez Soto. El Mayor General Luis Alfonso Bohórquez Soto ha sido decidido por las fuerzas sociales patrióticas y revolucionarias para ser postulado a la alcaldía de Barquisimeto, para que vaya a trabajar por el pueblo del estado Lara, por el pueblo de Barquisimeto.

¡Felicidades, querido Mayor General! Usted tiene las cualidades de liderazgo, de honestidad y de lucha para ir a trabajar por el pueblo de Barquisimeto. ¡Felicidades, Barquisimeto! Preparémonos para una gran victoria el 8 de diciembre con este Mayor General formado en las filas gloriosas de la Guardia Nacional Bolivariana.

Discúlpenme, se me había olvidado, pero era muy importante, porque desde mi corazón quería hacerlo aquí, en el patio donde él se formó.

Ha concluido el acto con la conformación del callejón de honor, callejón de 230. Una actividad del 76 aniversario de la Guardia Nacional Bolivariana, en donde el presidente de la República, Nicolás Maduro, se refirió a esa nueva ética moral, a esa nueva ética política que se debe continuar, darle continuidad a esos nuevos valores que se han impulsado durante estos 14 años desde el gobierno revolucionario.

Hizo referencia a este debate que se debe realizar no solamente con los distintos funcionarios del Estado venezolano, sino además con el pueblo venezolano. Llamó entonces a un referéndum público para debatir lo que es la nueva política de Venezuela y analizar lo que es la doctrina republicana, que tiene más de 200 años y que establece las obligaciones de las distintas acciones para impulsar estos valores.

Un emotivo acto para celebrar este aniversario número 76

# 93º Aniversario de la Aviación Militar Bolivariana y 21 años de la Rebelión cívico-Militar (27NOV13)

Muy bien, General José Gregorio Guedez. Extraordinarias palabras y reflexión que sabemos vienen de la convicción y del corazón, y forman parte de lo que nació hace 21 años.

Hace 93 años se fundó la Fuerza Aérea Militar de Venezuela y, en su devenir histórico, escribió páginas extraordinariamente útiles y gloriosas para la patria en el siglo XX. Pero fue hace 21 años, como así lo marcara la historia y lo resaltara nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez, cuando nació, un día como hoy —una mañana, una tarde, una noche como hoy — del combate parturiento de la patria del siglo XX, la Aviación Militar Bolivariana, revolucionaria y antiimperialista, que hoy conmemoramos como aniversario estelar de la nueva historia.

Este año se cumplen 93 años de su fundación, y en la fecha de hoy se cumplen 21 años de su cimiento, de lo que es hoy la nueva historia: la nueva Aviación Militar Bolivariana.

Aquí, entre las tropas en esta parada, en este valle hermoso de nuestro centro de Aragua, están los protagonistas —como usted dice— de aquella gesta histórica del año 1992. El año 92 fue el año que marcó la ruptura con la cuarta República, opresora y saqueadora. El año 92 es como el año 1810 para la generación de las primeras horas de la independencia: en 1810 se dio la ruptura con el Imperio español, y en 1992 se inició con profundidad la ruptura con el Imperio estadounidense, con el Fondo Monetario Internacional y con sus lacayos internos.

No podía ser de otra manera: fue un 4 de febrero de 1992 y un 27 de noviembre, cuando la juventud militar patriota, revolucionaria y bolivariana dijo al pueblo de Venezuela: "Cuenten con nosotros". El 27 de noviembre fue un día de reencuentro histórico entre nuestra gloriosa Fuerza Armada y nuestro glorioso y heroico pueblo de Venezuela.

Por eso venimos a conmemorarlo aquí, día de cimiento rural y cimiento de 1992. A la juventud más joven, si así se puede calificar, es necesario estudiar esos momentos históricos y a sus protagonistas. Aquí están.

Yo quiero saludar al Comandante Reyes, al Comandante Castro Soteldo, al Comandante Fariña. Quiero saludar desde aquí al Contraalmirante Cabrera Aguirre, que nos acompaña. Quiero saludar a todos ustedes, queridos compatriotas, reconocerlos y felicitarlos, porque a ustedes les correspondió, en su hora, el momento del parto de la Patria Nueva. Y ninguno de ustedes dudó ni un segundo para ir al encuentro con la historia grande de la patria.

Porque, como dijo usted, General, fue una insurrección del pueblo, una insurrección de la historia, un levantamiento desde lo más profundo del ser nacional.

¡27 de noviembre de 1992! Felicitaciones, Aviación Militar de Venezuela. Felicitaciones, Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Está autorizado para iniciar este evento histórico en homenaje a nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez Frías y por los 21 años del cimiento de la Aviación Militar Bolivariana, revolucionaria y antiimperialista.

¡Adelante!

# 190º Aniversario de la Armada Bolivariana (24JUL13)

Muy bien, Vicealmirante de la patria, Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez, querido compañero, queridos compatriotas y camaradas. Su mensaje, como el mensaje que desde el corazón siempre lanzan al pueblo los soldados de este siglo XXI, de esta Armada, de esta Fuerza Armada Nacional Bolivariana, llega directamente a nuestro corazón, llega a nuestra conciencia de manera contundente.

He escuchado con detenimiento sus palabras para solicitar la autorización de vida para iniciar este desfile histórico en homenaje a nuestros Libertadores. Qué claridad de lenguaje, qué pensamiento tan coherente en esta hora de la patria. Y precisamente ese lenguaje y ese pensamiento lo que hacen es denotar una Fuerza Armada Nacional Bolivariana compuesta y conformada por hombres y mujeres de plena conciencia patriótica del papel que tienen que jugar en esta hora de la nueva independencia de Venezuela y de la nueva independencia de la América Latina y del Caribe nuestro.

Nos sentimos orgullosos de usted, Vicealmirante, y transmítale a toda la tropa aquí presente, a todos los oficiales, nuestro reconocimiento, nuestro orgullo y nuestra felicitación.

En segundo lugar, aquí en Maracaibo, quiero entregarle un saludo al pueblo de Maracaibo, pueblo heroico de todas las horas de la historia venezolana, a su Gobernador, el Gobernador del

Zulia, Francisco Javier Arias Cárdenas, comandante revolucionario del 4 de febrero de 1992, compañero y hermano de nuestro Comandante Hugo Chávez. Quiero saludar a todo el pueblo del Zulia, que sé que está en una batalla diaria y permanente.

Desde que llegué he estado conversando con el Gobernador y más tarde, seguramente entre él y yo, vamos a conversar con el pueblo del Zulia un rato al salir de este evento oficial, para anunciar contundentes acciones que he acordado con el presidente Santos de Colombia contra el contrabando que está afectando la vida económica y social del pueblo. ¡Vamos con todo contra el contrabando! Ustedes van a ver a esos mafiosos presos.

Igualmente, quiero saludar de manera especial a los cadetes y soldados que han venido hoy con sus banderas a representar a los pueblos del Caribe. Aquí están cadetes y soldados de la gloriosa Armada Revolucionaria de Cuba, de la Fuerza Armada Revolucionaria de Cuba. Y también están cadetes y soldados de la gloriosa Armada de la República Federativa del Brasil: el Brasil de Zulia, el Brasil de Luis Carlos Prestes, el Brasil de Lula da Silva, el Brasil histórico. Suramérica, el Caribe, nuestra América. Bienvenidos, soldados de la América.

Eso dice mucho de la nueva época que estamos viviendo, la época que nació hace 200 años aquí. Hoy estamos conmemorando 230 años del natalicio del gigante Simón Bolívar. Y nosotros sí lo conmemoramos desde el corazón, porque sentimos en el alma la vida, el cimiento y la obra de nuestro Libertador Simón Bolívar.

Qué vergüenza se siente al revisar los diarios *El Universal*. Quiero decírselo al pueblo venezolano porque sentimos vergüenza. Aquí está, lo trajo Diosdado, hoy lo denunció él y yo lo tomo también. Fíjense ustedes qué vergüenza: 230 años de Bolívar y Bolívar no existe para la burguesía fascista que dirige.

Le mandamos nuestras bendiciones también, nuestro saludo desde el pueblo venezolano al heredero del trono del Reino Unido de la Gran Bretaña. Le mandamos nuestro saludo, nuestros parabienes y todo nuestro amor a ese niño que ha nacido. Pero qué cosa, ¿verdad?, que no exista el Libertador Simón Bolívar para la prensa burguesa. Bolívar es nuestro niño querido. Hoy nació Bolívar y la burguesía, que siempre lo odió, hoy lo desconoce, lo olvida, aunque pretende tomarse su nombre para enmascarar sus proyectos fascistas, antipatrias y proimperialistas.

Que reflexione cada uno, que saque sus propias conclusiones de lo que sucede en nuestra patria diariamente.

Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez, querido compañero, querido camarada: hoy estamos conmemorando también los 190 años de la batalla histórica del Lago de Maracaibo, aquella batalla que en 1823 permitió que el Imperio Español definitivamente firmara su capitulación y se retirara de nuestra tierra.

Así que honor y gloria a José Prudencio Padilla y a los valerosos patriotas que nos entregaron la libertad y la independencia consolidada hace 190 años. Honor eterno, gloria eterna, recuerdo eterno.

Querido Vicealmirante, el Libertador estaba cumpliendo 40 años en 1823 y estaba con las tropas, con nuestros abuelos allá en el sur, entre Quito y Lima, entre batalla y batalla, fundando repúblicas, liberando pueblos, construyendo la unión. Qué grandiosa obra, qué grandioso legado del Libertador. Ese legado hermoso que la oligarquía pretendió borrar de la historia.

Así fue, queridos soldados, queridas soldadas, querida Almirante en Jefa: primera vez que un Almirante en Jefa, ministra de Defensa, está aquí al frente de un alto mando militar de patriotas, presidiendo un desfile histórico como este.

Querido General en Jefe Padrino López, queridos Comandantes Generales de los cuatro componentes y de la Milicia Nacional Bolivariana, queridos compañeros militares, querido compañero Diosdado Cabello, hermano de lucha, Gobernador, vicepresidentes de gobierno,

ministros, ministras, embajadores y embajadoras: a Bolívar se le pretendió hacer, y se le hizo de 1830 a 1999, lo mismo que hace hoy la burguesía en su prensa: esconderlo, taparlo, desfigurarlo, manipularlo, convertirlo en bronce, convertirlo en mármol, convertirlo en un ente alejado de los sentimientos y aspiraciones del pueblo.

Hasta que vino la época de Bolívar otra vez. Hasta que vino el más grande bolivariano que se pueda recordar en estos tres siglos: nuestro Comandante Hugo Chávez, que ha sido, será y así para toda la historia, el gran reivindicador del ideal, del legado, de la obra y del proyecto histórico del Libertador Simón Bolívar.

Dos épocas, Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez. Dos épocas, dos hombres, un solo proyecto, una sola patria, un solo reto, Vicealmirante, un solo reto, ser libres, ser independientes. Y por eso yo decía hoy en la maña a través de las redes sociales, sin lugar a duda estoy convencido de eso, para ser verdaderamente bolivariano, para hablar de Bolívar desde esta tierra, su Venezuela, nuestra Venezuela, para hablar de Bolívar, para ser bolivariano, para ser verdaderamente representante y sentirse un hijo de Bolívar. Hay que ser auténticamente antiimperialista, auténticamente anticolonialista. Hay que hacer un auténtico Republicano. Hay que hacer un auténtico revolucionario. No se podrá decir uno Bolivariano y ser proimperialista. Por ejemplo, ¿ustedes creen que alguien que levanta el tricolor de Venezuela, amarillo, azul y rojo, y esas ocho estrellas Bolivariana s, puede ser proimperialista y ponerse al servicio de un imperio para destruir a su patria? ¿Ustedes creen que alguien que asuma la bandera de Bolívar puede estar de acuerdo con el atropello colonial en el mundo? Jamás. Jamás. Hay que ser un auténtico antiimperialista y hay que decirlo una y mil veces. para ser verdaderamente bolivariano, y digo aún más, para ser verdaderamente venezolano hay que ser antimperialista, anticolonialista y hay que estar con las causas de los pueblos de América Latina y del Caribe. La gran unión de nuestras patrias, esa es la verdad. Esa es la verdad que emanó del ejemplo de Carabobo, que emanó del ejemplo de aquí, de este lago maravilloso, de este lago hermoso, de este lago milagroso que es el lago de Maracaibo y que vio hace 190 años a esta hora como nuestros abuelos hacían capitular al imperio español y lo expulsaban de estas tierras para siempre. Así que sintámonos orgullosos de nuestros abuelos y de nuestras abuelas y sigamos, sigamos su rumbo, sigamos el camino, el único camino que tiene la patria, la independencia definitiva y verdadera. Vamos entonces a disfrutar desde el alma este impresionante evento val que ha organizado la hora muy poderosa Armada Bolivariana de Venezuela. Está autorizado. Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez. Adelante.

Antes que te retires quería saludarte, felicitarte por esa Fuerza y energía que tiene. Mira cómo te aplaude el pueblo. El aplauso del pueblo es el amor a sus soldadas patriotas. Aquí tienes un Almirante en jefa. Espero que tengas la Fuerza moral, la disciplina y el profesionalismo para seguir, mira, construyendo una Armada revolucionaria. ¿De dónde eres tú? De Valencia, mi comandante en Jefe, una mujer valencia, Carabaño, te felicito. Adelante. Autorizada.

Bueno, González, aquí tiene este estandarte para que ustedes construyan la Mari Popular y todo nuestro pueblo en los mares hermosos del Caribe y del Atlántico venezolano y en nuestros ríos se incorpore al plan nacional de Defensa y Consolidación de la Integridad Territorial y la Paz de la República. Adelante.

Muy bien, Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez. Ahí está usted en su vehículo anfibio, que ha funcionó perfectamente gracias a la labor de mantenimiento y de recuperación de la Revolución Bolivariana , de todos los equipos militares que heredó nuestra Fuerza Armada. Y allí detrás de usted el rostro luminoso del gigante Hugo Chávez allí recibiendo el buen viento para llevar por

rumbo, Cierto, a nuestro Buque Escuela *Simón Bolívar*, a nuestros jóvenes y a nuestra patria. Verdaderamente son muchas las reflexiones que pasan por nuestra mente cuando uno ve este imponente desfile militar de nuestra Armada Bolivariana. Son tantos los recuerdos de nuestro Comandante Hugo Chávez y tanto el compromiso de todos los venezolanos que se sienten patriotas, que aman nuestra historia y que reconocen en Hugo Chávez un ícono, una referencia ética, una referencia moral.

Reconocen en nuestro Comandante Hugo Chávez al hombre que dejó un proyecto para el siglo XXI, para una sociedad democrática, que logró —a través de la constituyente plenipotenciaria y revolucionaria de 1999— convertir el proyecto de Bolívar en un proyecto de patria libre, en un proyecto de República Bolivariana. Tenemos que acudir permanentemente al pensamiento, al sentimiento y a la orientación de Hugo Chávez si queremos estar preparados para enfrentar los retos de la historia presente: el desarrollo económico, social, cultural y educativo de nuestra patria; la seguridad nacional de la República; la seguridad ciudadana; el desarrollo de las libertades y la democracia venezolana; la defensa de la democracia venezolana.

Fíjese usted, mi querido Vicealmirante, queridos compañeros de armas presentes: el 24 de julio de 1823, prácticamente dos años y un mes después de la batalla de Carabobo. En Carabobo, Bolívar creyó tener consolidada la victoria sobre el Imperio Español en tierras venezolanas. ¿Qué hubiera pasado si los patriotas de entonces se hubieran confiado en que eso era exactamente así? Que los españoles reconfiguraran sus fuerzas y reconquistaran sus posiciones. Pero no fue así, y el Lago de Maracaibo lo demuestra hace 190 años.

Las armas de la República se mantuvieron alertas frente a las amenazas de un imperio ya derrotado en tierra venezolana, pero que se negaba a entregarse. Fue necesaria la batalla del Lago de Maracaibo y la capitulación. Qué hermoso, ¿verdad?, la capitulación del Imperio Español en tierras del Zulia, en tierra de Maracaibo, para que se fueran de aquí definitivamente. El Imperio Español saqueó estas tierras durante 300 años y exterminó a millones de nuestros abuelos y abuelas indígenas del continente. Eso poco se dice, ¿verdad? Poco se dice del genocidio indígena de América en los siglos XVI, XVII y XVIII. Nos deja una gran enseñanza.

Y cuando creíamos ya, con Junín y Ayacucho, completada la misión de consolidar la independencia, vinieron las intrigas y las divisiones de las oligarquías de nuestros países. En 1830 llegó la puñalada vil sobre la espalda de la República: la división de Colombia y la traición de Páez, de Santander, de Juan José Flores, y la traición de las oligarquías al proyecto de Bolívar, al proyecto de independencia y unión.

Por eso yo le digo a usted, Vicealmirante, y le digo a todo nuestro pueblo: no cantemos victoria jamás. Consolidemos todos los días, todos los días de la vida de nuestra República, la lucha revolucionaria, la lucha de ideas, la lucha de valores, la preparación del pueblo, el fortalecimiento de la Fuerza Armada, la educación patriótica del pueblo y sus condiciones económicas y sociales.

Fíjese usted cómo los sectores de la antipatria se quitaron las máscaras hace apenas horas, allá en Santiago de Chile, cuando se reunieron con la crema del pinochetismo y del moralismo fascista de América del Sur. Ahí están las fotos y las imágenes. Ahora no van a negar, ahora no van a decir que es un invento, como ellos suelen afirmar del oficialismo. No, no es un invento: ahí están las fotos.

El señor que fue secretario general de Pinochet —Augusto Pinochet, responsable del asesinato de más de 10.000 jóvenes chilenos, responsable de imponer en Chile una dictadura de 18 años, que cerró de manera infame y cobarde al gran presidente de la dignidad de América, Salvador Allende, grande entre los grandes, historia viva de la dignidad de América, nuestro Salvador Allende— ahí está retratado.

Que Venezuela entera, mi querido Vicealmirante, que Venezuela entera saque sus propias conclusiones. ¿Quién va a beber del agua del pinochetismo?. Ningún buen plan tienen para la patria. Así que yo llamo, así como hace 190 años nuestros abuelos y abuelas patriotas estuvieron alertas, detuvieron y derrotaron la amenaza imperial, que hoy sigamos alerta. Todo el mundo alerta, todo el mundo cumpliendo su función. Que nadie se duerma en los laureles. Todavía falta mucho camino para consolidar la patria, y nuestro compromiso de corazón es muy grande con Hugo Chávez. Ese compromiso, para cumplirlo, debemos dedicar las 24 horas del día a trabajar por la patria.

Yo lo he dicho muchas veces y se lo estaba comentando ahorita a Diosdado Cabello Rondón y a la Almiranta en Jefa. Yo no dudo del amor que tiene nuestro pueblo y millones de hombres y mujeres de esta tierra venezolana por Hugo Chávez. Yo sé de ese amor. Yo solamente ratifico, cada vez que pueda, que el amor que lleva hasta las lágrimas a muchos venezolanos y venezolanas se transforme en acción permanente.

Si usted, querida compatriota, si usted, querido compatriota que me escucha, siente en su corazón amor por esta patria, amor por la historia gloriosa de Bolívar, y siente en su corazón que le palpita la llamarada sagrada de Hugo Chávez, todo ese amor conviértalo en acción, en lucha, en trabajo. Pregúntese usted: ¿qué no he hecho yo?, ¿qué no hemos hecho nosotros por esta patria para empezar a hacerlo?, ¿qué no hemos hecho por esta patria y por este pueblo para hacerlo?

Dediquemos, como dice el eslogan que han lanzado los movimientos populares, nuestra vida entera al trabajo, como lo hemos dedicado en nombre de Hugo Chávez en estos días. El próximo domingo 28 de julio se cumplen 59 años del nacimiento de nuestro Comandante Chávez. Nosotros vamos para Sabaneta a rendirle cuentas a nuestro Comandante, a recordarlo. Vamos a hacerle un justo homenaje en sus 59 años.

Y ese mismo día se cumplen 100 días. Qué cosas de la vida, ¿verdad? A mí me juramentaron un 19 de abril y me colocaron estos símbolos de la patria aquí, que están a resguardo. El día que yo me quite esta banda y este collar de los Libertadores será para colocárselos a otro presidente o a otra presidenta chavista. Tenga usted la seguridad, mi querido Vicealmirante, que cuando llegue ese día, dentro de unos cuantos años, yo aquí estaré.

No son 100 días, son 100 años que va a estar la revolución. 100 años de la Revolución Bolivariana, chavista y socialista. Que no se equivoquen. Pero yo sí le puedo decir algo: en 100 días, mire usted la cara de los ministros y ministras, habrán dormido apenas 4 horas por día. Le hemos echado, como dice el eslogan inventado por Ernesto Villegas, lo que se llama un camión y medio, para no decir otra expresión que no debemos decir. Le hemos echado un camión con Maduro y su gobierno en la calle, por el camino de Chávez. Esa es la verdad verdadera.

Y vamos a seguir 100 días más, 100 días más, 100 meses más y todo el tiempo que Dios nos dé de vida trabajando por la patria.

Lo felicito a usted, Vicealmirante Pedro Pérez Rodríguez. La felicito a usted, querida Almiranta en Jefa. Lo felicito a usted, Almirante Pinto, Comandante General de la Armada. Lo felicito a usted, General en Jefe Padrino López. Los felicito a todos ustedes, muchachos en armas de la patria.

Extraordinaria conmemoración de los 190 años de la Batalla del Lago de Maracaibo y de los 230 años del gigante de la historia de América, nuestro Libertador Simón Bolívar.

¡Adelante, felicitaciones!

# 202º Aniversario de la Independencia de Venezuela (05JUL13)

Muchas gracias, querido compañero General de División Briseño Moreno. Hoy, 5 de julio, lo he designado y ascendido al rango de Mayor General de nuestro Ejército Bolivariano, y lo he nombrado Comandante de la Milicia Nacional Bolivariana, que es el pueblo en armas, el pueblo combatiente.

Hoy, 5 de julio, día patrio, se cumplen 202 años desde que se inició un largo proceso de construcción de la patria y de la fuerza suficiente para que hoy podamos decir y tener patria libre, patria independiente. Como dijo nuestro Comandante Supremo aquel 8 de diciembre: "Tenemos patria". Y como lo ha dicho usted, y lo expresó nuestro canciller en su extraordinario discurso de hoy ante la Asamblea Nacional: tenemos patria porque tenemos niños y niñas felices que hoy estudian en una educación pública gratuita y de calidad; tenemos patria porque tenemos juventud rebelde que estudia en universidades públicas gratuitas y de calidad; porque tenemos una juventud que asiste a sus liceos y recibe educación; tenemos patria porque tenemos una clase obrera que trabaja todos los días en condiciones de dignidad; tenemos patria porque tenemos mujeres con dignidad y poder, porque hoy la mujer es un poder nacional.

Y para muestra un botón: he designado hoy a la Almiranta en Jefa, recién ascendida este 5 de julio, como ministra del Poder Popular para la Defensa. Primera en la historia de la patria, y creo que la primera Almiranta en Jefa de la historia de la humanidad. Revolución Bolivariana, revolución chavista, en los valores de Chávez.

Tenemos patria porque tenemos una Fuerza Armada Nacional Bolivariana regida por los valores de Bolívar y de Chávez, que hoy defiende la integridad territorial, la soberanía y protege a nuestro pueblo. Una poderosa Fuerza Armada Nacional bien armada con sus equipos más modernos, pero sobre todo bien armada con su moral de combate y su conciencia de patria y de revolución socialista.

Tenemos patria porque, como dijo nuestro cantor eterno Alí Primera: "La patria es el pueblo, la patria es el hombre, la patria es la mujer". Y si hay pueblo, si hay hombres y mujeres conscientes y dispuestos a ser libres e independientes, tenemos patria.

Muy pertinente la reflexión que usted ha hecho, querido Mayor General Briseño Moreno, en este día de independencia. La burguesía apátrida dice que Venezuela no es independiente, que no es libre. ¿Qué opina nuestro pueblo? ¿Qué opina nuestra Fuerza Armada? ¿Tenemos un país independiente? ¿Tenemos un país libre? ¿Tenemos patria libre? ¿Nos dejó el Comandante Chávez una patria de dignidad? ¡Sí!

La burguesía pretende negar, tapar el sol gigante de la realidad de una República que ha resucitado de la mano de aquel gigante, padre nuestro de todos los días, Comandante Supremo Hugo Chávez.

Fuimos testigos, compatriotas, en las últimas horas de momentos sumamente tensos. Llegábamos a la República de Bielorrusia, a su capital Minsk, cuando nos enteramos de la agresión de la que estaba siendo objeto nuestro hermano presidente Evo Morales, jefe indígena de Sudamérica, presidente de la dignidad del Estado Plurinacional de Bolivia, hermano de nuestro Comandante Hugo Chávez y de nuestro pueblo. Fueron horas complejas y difíciles.

Detrás de la agresión, ¿quiénes estaban? Los títeres de la agresión. Es fácil identificarlos: los gobiernos europeos que mancillan la dignidad de sus propios pueblos, los títeres de un imperio

que se ha enloquecido. Como lo sabemos, porque nos lo informaron ministros de gobiernos involucrados en este hecho bochornoso: uno de esos ministros nos dijo que se cerró el espacio aéreo para el avión del presidente Evo Morales. Fue la vía directa: personalmente llamó a las autoridades aeronáuticas de España, Portugal, Italia y Francia, y les ordenó cerrar el espacio aéreo al avión de nuestro presidente Evo Morales.

Ayer, a la misma hora, estábamos en Cochabamba, Bolivia, tierra bolivariana, tierra suramericana. Allí, los presidentes de UNASUR aprobamos una primera declaración sobre este tema. Vamos a ver cómo evolucionan los hechos de aquí al 12 de julio, en la Cumbre de Montevideo, donde Venezuela asumirá la presidencia de Mercosur, otro de los legados y logros históricos de nuestro Comandante Hugo Chávez. ¡Que viva Chávez, que viva Venezuela, que viva Mercosur!

Ayer aprobamos un primer documento exigiendo a los gobiernos de Europa explicaciones sobre este hecho bochornoso que viola el derecho internacional. En segundo lugar, solicitamos disculpas públicas al presidente Evo Morales y a Suramérica por esta afrenta. Tenemos información de que Francia ya se comunicó con el gobierno del presidente Morales, le dio explicaciones y le pidió disculpas. Nos parece positivo ese gesto, aunque insuficiente.

¿Y qué provocó este hecho, querido Mayor General Briseño Moreno? Lo provocó la locura imperial de la élite que gobierna los Estados Unidos, persiguiendo a un joven de 29 años, Edward Snowden, quien trabajó y reveló un conjunto de informaciones muy graves sobre el espionaje mundial y el control global de los Estados Unidos contra el mundo entero, en primer lugar contra la propia Europa.

Los documentos que sacó este joven comprometen seriamente al gobierno y al poder de Estados Unidos frente a Europa. Y Europa calla. La hipocresía de la diplomacia europea se hace la desentendida, mientras los pueblos observan la cobardía y la debilidad de sus gobiernos, que más bien parecen colonias de los Estados Unidos.

Por eso, yo quiero hoy, a nombre de la dignidad de América, anunciar algo. Ayer se lo dije a varios presidentes y presidentas. Varios gobiernos de América Latina han expresado su deseo de asumir una posición como la que voy a expresar en este momento. Como jefe de Estado y de Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, he decidido ofrecerle asilo humanitario al joven estadounidense Edward Snowden, para que en la patria de Bolívar y de Chávez pueda venir a vivir, protegido de la persecución imperial norteamericana.

Hoy, día de la independencia, compatriotas de las Fuerzas Armadas, sepan ustedes que para ser independiente hay que sentirlo, pero no solo sentirlo: hay que ejercer la independencia y la soberanía. No valen discursos si no se ejercen con fuerza y con actitud de poder nacional.

Yo anuncio a los gobiernos amigos del mundo que hemos decidido ofrecer esta figura del derecho humanitario internacional para proteger a este joven Snowden de la persecución que se ha desatado por parte del más poderoso imperio del mundo contra un joven que lo único que ha hecho es decir la verdad.

¿Quién viola la ley internacional? ¿Un joven que ha decidido, en una actitud de rebeldía, decir las verdades del espionaje de los Estados Unidos contra el mundo, o un gobierno como el de Estados Unidos, que espía al mundo entero? ¿Quién es el violador? ¿Quién es el terrorista? ¿Un joven de 29 años, o un gobierno que lanza bombas y arma la oposición terrorista en Siria contra el pueblo y contra su presidente legítimo, Bashar al-Assad?

¿Quién es el delincuente mundial? ¿Un gobierno como el nuestro, que pone al servicio del joven Snowden la figura del asilo humanitario contra la persecución del imperio estadounidense, o el gobierno de Estados Unidos, que protege con asilo político a Luis Posada Carriles, asesino y terrorista convicto y confeso, solicitado por Venezuela por la voladura del avión en 1976?

Así que, Mayor General, hoy, día de la independencia, sintámonos felices de tener una patria que actúa de manera soberana e independiente.

Está autorizado para iniciar este desfile histórico del 5 de julio del año 2013.

Mayor General Briseño Moreno, a través de usted quiero que transmita a todo el personal civil y militar que ha desfilado hoy, 5 de julio, a 202 años de la firma del documento fundacional de la República, de la firma del Acta de Independencia de esta patria nuestra, nuestra felicitación y nuestro reconocimiento por este hermoso regalo que le han hecho al pueblo de Venezuela y a la memoria eterna de nuestro Comandante Hugo Chávez, quien es el arquitecto de esta obra perfecta de la unión cívico-militar.

Cuando nosotros decimos "Chávez vive, la lucha sigue", tenemos que sentir que, para que Chávez viva eternamente como Libertador del siglo XX, como hijo continuador de la obra del Libertador, del Gigante de América, nuestro Libertador Simón Bolívar, para que Chávez viva, tiene que vivir la patria, tiene que vivir nuestro pueblo, tiene que vivir la revolución.

Aquel que sienta amor por la patria, aquel que sienta amor por nuestro Comandante Hugo Chávez, por su obra, por el esfuerzo que hizo, por la entrega absoluta de su vida a la construcción de esta hermosa patria venezolana, tiene que reflexionar. Y en su reflexión debe sentir que, para que Chávez viva, tiene que vivir la revolución todos los días: en el barrio, en la fábrica, en el cuartel, en la universidad, en el liceo, en la escuela, en la casa, en el hogar.

Chávez tiene que vivir en nosotros, en la motivación del trabajo, en la motivación de la lucha, en la honestidad con que hacemos las cosas, en el amor con que tratamos a nuestro pueblo, allí donde estemos. Chávez tiene que vivir en las cosas que hagamos bien, en las cosas que hagamos por el bien de todos. Chávez tiene que vivir en la buena voluntad, en el sentimiento de solidaridad, en la transparencia de la conducta de quienes dirigen.

Para que Chávez viva de verdad, compañero Mayor General, tiene que vivir la Patria Nueva, la patria buena. Así que, cuando digamos esa consigna, sintámosla de verdad en el corazón, que no sean palabras automáticamente repetidas. Porque si repetimos de manera automática "Chávez vive, la lucha sigue" sin ser consecuentes con los ideales puros, honestos y hermosos de nuestro Comandante Chávez, matamos también a Chávez y matamos la patria.

Digamos entonces con orgullo, con amor y con honor, pero sobre todo con verdad, con el ejemplo diario: "Chávez vive, la lucha sigue". Todos los días, un día tras otro, un año tras otro, un siglo tras otro, un hombre tras otro, un niño tras otro, una mujer tras otra. Chávez vive todos los días en el esfuerzo. Y para que Chávez viva, tiene que haber Revolución Bolivariana, tiene que haber patria bolivariana.

Jamás con la burguesía habrá patria. ¿Ustedes creen, queridos compatriotas que heroicamente han estado aquí en esta plaza desde las 9 de la mañana, que si la burguesía, la derecha fascista, algún día llegara al poder en Venezuela seguiría habiendo patria libre? ¿Seguiríamos teniendo una Fuerza Armada Nacional Bolivariana de dignidad, protectora del pueblo? Jamás de los jamases. La burguesía tiene prohibido volver al poder en Venezuela, en nombre de los mejores ideales de

esta patria. Y nosotros tenemos que garantizarlo con el trabajo diario de los hombres y mujeres honestos y patriotas de esta Venezuela que se ha levantado.

Querido compañero Mayor General Briseño Moreno, transmita usted el reconocimiento y estas reflexiones. Hace 202 años, el debate entre quienes estaban en contra de la colonia española y de la corona del imperio tenía dos corrientes fundamentales: unos decían que había que esperar, que todo se podía lograr con calma y con respeto al rey. Sin lugar a dudas, quienes pensaban así todavía estaban dormidos por las viejas supersticiones y creencias de que el rey era el representante de Dios en la tierra. Amaban esta tierra y estaban en contra de los abusos del imperio contra los blancos criollos, pero pensaban de forma conservadora.

Mientras tanto, en las calles de esta Caracas insurrecta y rebelde estaba el joven Simón Bolívar, estaba el joven José Félix Ribas, estaba el viejo Francisco de Miranda recién llegado de Londres, quienes decían desde la Sociedad Patriótica: "¡Tres siglos de calma no bastan! Pongamos la piedra fundamental de la libertad de Suramérica. Vacilar es perdernos", decía Bolívar con su fuerza de siglos.

Dos corrientes de pensamiento. Al final, la voz de la calle, la voz de Bolívar, la voz del pueblo fue la que se impuso en el Congreso Constituyente de 1811. Gracias a Dios, y luego los ejércitos que fundaron la República se encargaron de defender esa acta sagrada que fue firmada por los abuelos fundadores de esta patria venezolana, de las Provincias Unidas de Venezuela conformadas en República.

Luego, los abuelos de nuestros abuelos se fueron a fundar la patria grande, se fueron a fundar Colombia. Un día como hoy, 5 de julio de 1819, las tropas de Bolívar iban subiendo por el páramo de Pisba rumbo a Boyacá. Llegaron victoriosos el 7 de agosto de 1819 para darle la libertad a la Nueva Granada, hoy República de Colombia. Fueron los ejércitos libertadores de Bolívar quienes, por encima de las montañas más altas de la Nueva Granada, conquistaron la libertad de la hoy hermana Colombia.

Nuestro pueblo hecho ejército se desplegó por todo el sur. Bolívar concebía una sola nación de repúblicas que formaran un poderoso bloque de fuerzas de América, antes española, antes colonia. Así fue.

Hoy, el debate principal de esta hora de la patria no es entre conservadores patriotas y revolucionarios patriotas. El debate principal es entre dos proyectos, dos pensamientos, dos modelos: el de la patria socialista que construye la felicidad social del pueblo, y el de la burguesía fascista entregada al imperio norteamericano.

Son dos proyectos, dos modelos: uno que reivindica la historia gloriosa de Bolívar y su continuador fundamental, su refundador, Hugo Chávez; y otro, el de la burguesía decadente, fascistoide, antipatria y proimperialista.

Que nadie se equivoque: aquí no son tres ni cuatro ni cinco. Han vuelto a surgir las teorías golondrinas, pero la realidad es que hay dos bloques: el bloque social y político mayoritario de la Revolución Bolivariana, compuesto por obreros, campesinos, jóvenes, mujeres, militares patriotas; y el bloque antipatria minoritario que ha asumido el proyecto fascista proimperialista.

Así fue en la historia reciente: en 2002, un ataque fascista contra el pueblo, cuando se saboteó el petróleo, cuando se saboteó la comida del pueblo. El método era otro: dar la cara con cuatro gritos y llamar al paro general para dejar al pueblo sin nada. El pueblo resistió y nunca le falló a Chávez,

y Chávez jamás le falló al pueblo. Por eso fue la victoria hermosa contra el golpe de Estado de 2002 y contra el sabotaje petrolero de 2002-2003.

Porque jamás el pueblo le falló a Chávez, y Chávez supo ser consecuente con el compromiso supremo, incluso a riesgo de su vida, cuando fue secuestrado el 12, 13 y 14 de abril de 2002.

Para muestra, un segundo ejemplo: el intento de desconocer la voluntad soberana del pueblo venezolano el 14, 15 y 16 de abril, con un resultado de 11 muertos, entre ellos dos niños asesinados brutalmente por hordas fascistas lanzadas contra el pueblo. Ellos creían que podían saltar al poder, y aún algunos enloquecidos militantes del fascismo lo creen.

Así que yo llamo hoy, día de patria, luego de haber constatado la disciplina, organización, fortaleza moral y poderío militar de nuestra Fuerza Armada, y su profunda unión espiritual y política con el pueblo de Venezuela, yo llamo hoy, 5 de julio, a cuatro meses de haber perdido físicamente a nuestro padre redentor, Comandante Supremo Hugo Chávez, a continuar el rumbo de la construcción de la patria.

A continuar con el gobierno de eficiencia en la calle, a continuar con el Plan Patria Segura, a continuar con el trabajo de cada día para fortalecer la economía, los planes sociales, las misiones, las grandes misiones. A continuar con este espíritu de patria que se ha respirado hoy, 5 de julio. A continuar los más hermosos sueños e ideales de la patria grande y socialista que nos dejara nuestro padre, nuestro hermoso Comandante Supremo Hugo Chávez Frías.

Por eso, cuando decimos "Chávez vive", tiene que vivir en nosotros. Y cuando decimos "La lucha sigue", es que el trabajo para construir la patria de paz, de seguridad, la patria socialista, debe hacerse todos los días.

Así que, Mayor General, vaya usted con la confianza de que tenemos patria y de que hay que seguirla construyendo

## Salutación Presidencial año 2013 (28DIC13)

Cómo no, General Mantillo Olivero. A través de usted quiero expresar mi alegría de estar aquí, en este patio fundacional donde están las raíces de nuestro gran movimiento bolivariano del siglo XXI: el gran movimiento bolivariano revolucionario 200, que es para la historia contemporánea de nuestra patria la fuerza propulsora que creó la energía para esta gran revolución, la cual ha abierto las puertas del siglo XXI a nuestra amada Venezuela. Me siento muy contento de estar aquí, y está usted autorizado para iniciar este extraordinario evento de salutación y despedida del año para nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Adelante.

Queridos compatriotas de la gran familia bolivariana revolucionaria chavista de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana; querido presidente, compañero diputado Diosdado Cabello, presidente de la Asamblea Nacional de la República; primera combatiente, querida camarada Cilia Flores de Maduro; compañeros vicepresidentes de gobierno, profesor Giordano, compañero camarada Rafael Ramírez; querido compañero vicepresidente de lo social Héctor Rodríguez; ministros, ministras, alto mando militar; almiranta en jefa, ministra del Poder Popular Carmen Teresa Meléndez Rivas; General en Jefe, comandante estratégico operacional Vladimir Padrino López: felicitaciones por su extraordinario discurso, contundente de verdades y de compromisos del alma buena de soldados que tiene nuestro General en Jefe.

Queridos compañeros comandantes generales de los cuatro componentes: Mayor General Alexis Ramírez López, comandante general del Ejército de Bolívar; comandante general de la Armada de Bolívar, Almirante Pinto Blanco; comandante general de la Aviación de Bolívar, Mayor General Gofrada Jaspe Yoga; comandante general de la Guardia Nacional de Bolívar, Mayor General Justo Noguera Pietri; comandante general de la Milicia Nacional Bolivariana, Mayor General Moreno Briseño Moreno. El orden de los factores no altera la fuerza de ministros.

A todos ustedes, queridos camaradas oficiales ascendidos el día de hoy: felicitaciones a ustedes y a sus familias por este merecido ascenso. Recordando las palabras de Julio, como dijera el General en Jefe: cada vez que en esta carrera gloriosa de las armas ustedes suban un peldaño, asciendan un grado, sientan el compromiso de ascender en lo moral, de ascender en el ejemplo que tienen que dar, en el compromiso, en la disciplina, en el trabajo, en la entrega. Es un ascenso de la patria, no es cualquier ascenso, y sé que así lo asumen cada uno de los compañeros que han sido ascendidos el día de hoy.

General Mantillo Olivero, por favor, mande a discreción.

Lo primero que quiero hacer al iniciar estas palabras es recordar y rendir homenaje a todos los hijos de la patria que han caído en el cumplimiento de su misión en el año 2013. Quiero que guardemos un minuto de silencio, un minuto de oración por los caídos. Especialmente quiero enviarle el saludo a la Guardia Nacional Bolivariana, la Guardia del Pueblo, que hace unos días vio caer en una masacre extraña en El Junquito, kilómetro 12, a cuatro valiosos soldados de la patria. A la Guardia del Pueblo, a todos los que han caído cumpliendo su deber de unirse al pueblo para protegerlo: honor y gloria eterna.

Bueno, queridos compatriotas que nos escuchan a través de esta cadena nacional de radio y televisión que hemos convocado, quiero transmitirles un saludo desde este patio sagrado de las academias militares en nuestra Caracas, en una hermosa tarde y el inicio de una hermosa noche del 27 de diciembre del año 2013.

Cuántos recuerdos nos vienen desde este patio que aprendimos a conocer, a apreciar y a querer de la mano de nuestro Comandante Hugo Chávez. Cuántos recuerdos nos llegan al ver esa montaña, el Warairarepano, frente a nosotros. Hoy, 27 de diciembre, contemplamos la cruz del Cristo Redentor que ilumina nuestra ciudad de Caracas, bendiciéndola con sus luces y trayendo bendiciones de paz, amor y protección a todo nuestro pueblo.

Recuerdo las múltiples jornadas de lucha en esta larga batalla por construir la patria del siglo XXI. Hoy hemos decidido realizar este acto especial de salutación, precisamente el 27 de diciembre, momento en que regresa a funciones el primer grupo que estaba de permiso de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, y coincide con la salida del segundo grupo que parte hoy hasta el 9 de enero para disfrutar con sus familias, en sus regiones, de las costumbres hermosas, de la felicidad de la vida y del fin de año venezolano.

Felicitaciones de antemano a toda la familia militar de Venezuela: a sus esposas, esposos, hijos e hijas, a toda su familia. Reciban un abrazo fraternal de su Comandante en Jefe, que aprendió de la mano de nuestro Comandante Supremo a valorar y amar profundamente la esencia verdadera de nuestra Fuerza Armada: su valor de patria, su valor en Bolívar, su valor libertario.

Quiero iniciar este evento estableciendo contacto, vía satélite Simón Bolívar, en vivo y directo, con las regiones de defensa integral que forman parte de la RED. Como ustedes saben, queridos compañeros y compañeras de las Fuerzas Armadas, queridos compatriotas, forman parte de la

nueva estructura de la doctrina militar bolivariana, creada, articulada y rescatada por la sabiduría del concepto estratégico militar de nuestro Comandante.

Ese concepto está contenido, como ustedes saben muy bien, en los valores esenciales y fundamentales de nuestra Constitución Bolivariana, que establece los principios de la unión cívico-militar para la defensa de la patria. Ese camino se inició aquí en el año 1999, con su aprobación, hace ya 14 años, y abrió la senda de la reconstrucción del Ejército de Libertadores, que fue nuestra Fuerza Armada hace 200 años.

Igualmente, ustedes saben que las REDI están aquí, en esta ley maravillosa. Si se habla del legado militar del Comandante Hugo Chávez, deben saber, queridos compañeros oficiales y personal de tropa, que ese legado está en miles de acciones, escritos y discursos. Pero, de manera extraordinaria, nos lo convirtió y nos lo dejó para las generaciones futuras en esta **Ley Orgánica** de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, con sus respectivas reformas, que permitieron perfeccionar la nueva doctrina y los nuevos principios.

Principios que son nuevos, pero no lo son: ustedes saben que, al final, son las viejas, justas, legítimas y vigentes doctrinas libertadoras de Bolívar, de Sucre, de Urdaneta, de Francisco de Miranda, traídas al presente y proyectadas al futuro por la magia y la sabiduría de nuestro Comandante Hugo Chávez. También el **Plan de la Patria**, ley de la República, contiene las tareas vitales del desarrollo de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, que hemos ido ratificando en la práctica y que han demostrado la justeza de su formulación y de sus principios, los cuales vamos a desplegar con toda la fuerza posible de esta extraordinaria Fuerza Armada durante el año 2014.

Por eso quise hacer este acto especial hoy, 27 de diciembre. De manera simultánea tenemos conectadas, vía satélite Simón Bolívar, en vivo y directo, las siete regiones de defensa integral de nuestra Fuerza Armada Nacional.

En primer lugar, la **Región Central**. Aquí estoy, en la región central, que incluye nuestro Distrito Capital y los estados centrales, dirigida por nuestro Mayor General Izquierdo Torres. Presente, felicitaciones Mayor General por toda la labor que usted está cumpliendo.

Ya tenemos para conectarnos y enviar el saludo a la **Región de Defensa Integral Guayana**. Allá está el Mayor General Gustavo Morales Silva. Quiero enviarle un saludo, Mayor General Morales Silva, y ver si ustedes lo están recibiendo en este momento. De manera simultánea, las palabras que voy a dirigir serán transmitidas en vivo y directo a todas nuestras regiones de defensa integral que se encuentran concentradas a lo largo y ancho del país. Adelante, Mayor General.

Muchas gracias, Mayor General, Jefe de la Región de Defensa Integral Guayana. Están en la base aérea Teniente Coronel Teófilo Luis Méndez, en Puerto Ordaz, estado Bolívar. Un saludo a todos los oficiales y a todo el personal de nuestra Fuerza Armada de la región Guayana. Un gran abrazo.

Ahora vamos a hacer la conexión con la **Región de Defensa Integral del Oriente del país**. Un saludo a todo el pueblo glorioso del oriente. Allá se encuentran en el teatro Doctor Carlos Escarrá, que lleva el nombre de este patriota y gran revolucionario venezolano que lamentablemente partió de manera sorpresiva y temprana. Están en el teatro Carlos Escarrá, en Guaraguao, nuestra planta de refinación de oriente, estado Anzoátegui. Allá está el Almirante Avendaño Quintero. Adelante, Avendaño Quintero.

Muchas gracias, querido Almirante, Jefe de la Región de Defensa Integral del Oriente del país, Almirante Avendaño Quintero.

Ahora vamos a establecer contacto con la **Región de Defensa Integral Marítima e Insular**. Se encuentran en el hangar del destacamento aéreo de la Guardia Nacional Bolivariana, en El Yaque, estado Nueva Esparta. Un gran saludo al pueblo de Nueva Esparta, a su Gobernador. Allá se encuentra de pie el Almirante Ángel Belisario Martínez. Adelante, Belisario Martínez.

Así sea, Almirante Martínez, que así sea. Amén y amén por siempre, pletóricos de bienestar, con la Fuerza Armada garantizando, como decía y recordaba tanto nuestro Comandante Chávez, la felicidad y el bienestar de nuestro pueblo.

Ahora vamos a hacer el pase a la **Región de Defensa Integral del Occidente del país**. Allá están en la base aérea Rafael Urdaneta, en Maracaibo, nuestro amado estado Zulia. Un saludo a todo el occidente del país, nuestro abrazo fraterno y de compromiso permanente con el pueblo del occidente. Ya tenemos al Mayor General del Ejército José Rubio Silva. Adelante, Rubio Silva.

Muchas gracias, Mayor General Rubio Silva, Jefe de la Región de Defensa Integral. Quiero enviarle un saludo a todos los comandantes de la **ZODI** del país. ¿Qué es la ZODI? Cada vez debemos nosotros, en la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, desplegar con fuerza creadora las nuevas doctrinas, el nuevo concepto estratégico y las nuevas formas organizativas. Ténganlo ustedes seguro, queridos compañeros y compañeras de la Fuerza Armada: iremos garantizando cada vez más la estabilidad, la protección de la patria y la paz.

Haremos inexpugnable nuestra patria frente a cualquier enemigo, frente a cualquier amenaza, aplicando las nuevas fórmulas organizativas de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Ese es el camino, esa es la orden de Chávez.

La ZODI, como estaba explicando, es la **Zona de Defensa Integral**. Por cada uno de los 23 estados y el Distrito Capital hay una zona de defensa, con un plan específico y particular para cada estado, articulado a nivel superior como región por el Jefe de la región. Pero cada estado tiene su estructura de zonas y, por debajo de la ZODI, como base de la nueva estructura, están las **Áreas de Defensa Integral (ADI)**, que se van diseñando y desplegando de acuerdo con las condiciones geográficas, poblacionales, económicas y las características de cada área.

Esto nos va dando como resultado que la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, junto a la Milicia Nacional y junto al pueblo, con el moderno sistema de armas que tenemos, vamos cada vez ocupando más y mejor el territorio de la República. Y debemos garantizar que esa ocupación del territorio signifique paz interna para la patria y una poderosa fuerza de disuasión frente a quienes piensan en planes alocados de apoderarse de las riquezas de nuestra patria o de imponer regímenes dependientes y neocoloniales nuevamente en nuestro país.

Que no se olviden de eso los imperios del mundo, especialmente el imperio norteamericano: olvídense, porque Venezuela jamás volverá a ser colonia yanqui. Más nunca en este siglo ni en los siglos por venir. Para eso tenemos patria, tenemos pueblo y tenemos una Fuerza Armada en la doctrina, en el principio y en la organización de Bolívar.

Vamos a hacer el pase ahora a la **Región de los Llanos**. Allá está el Mayor General Luis Manuel Mar Méndez. Adelante, Mar Méndez

Un gran saludo, Gobernador. Igualmente quiero saludar al Gobernador del estado Zulia, querido compañero Francisco Javier Arias Cárdenas, uno de los líderes del 4 de Febrero de 1992.

Y ahí está Rodríguez Chacín, Gobernador de Guárico, fíjense ustedes, uno de los líderes militares del 27 de Noviembre de 1992.

Como ustedes saben, yo he dado el beneficio de incorporarlos plenamente a todos los combatientes y patriotas del 4 de Febrero y del 27 de Noviembre, un mandato del Comandante Chávez que él buscó año tras año hasta que conseguimos la fórmula. Y qué cosas de la vida: me tocó a mí, como Presidente y Comandante en Jefe de la Fuerza Armada, dar este paso de justicia con los valientes soldados del 4 de Febrero y del 27 de Noviembre del año 92, lo cual incluye el ascenso al grado inmediato superior de todos estos oficiales.

Por eso es que el compañero Diosdado Cabello, a partir de este año, es Capitán del Ejército Nacional; el Teniente Coronel Comandante Arias Cárdenas es Coronel de la Fuerza Armada; y el Capitán de Navío Rodríguez Chacín, ambos Gobernadores, es Contraalmirante de la República. Felicitaciones, porque han tenido una vida de lucha continua y permanente, la unión cívico-militar, el liderazgo del siglo XXI surgido de las luchas del pueblo: del pueblo en armas y del pueblo en la calle luchando.

Ahí están felicitando a Rodríguez Chacín, seguro no había tenido tiempo, con tanto trabajo y tantas misiones que yo le entrego, de conocer esta resolución.

Ahora vamos entonces a saludar a la **Región de Defensa Integral de los Andes venezolanos**. Esta región de defensa la creé este año; es la séptima región de defensa integral de nuestro país. Allá le voy a dar el pase al Mayor General Noel Bermúdez Pírela. Adelante, querido compañero Mayor General Bermúdez Pírela.

Muchas gracias, Mayor General Bermúdez Pírela. Sabe usted, querido Mayor General, que a nosotros nos mueve una fuerza del amor, nos mueve la pasión de una patria que se levantó hace dos siglos.

Ayer tuvimos la oportunidad de ver la película *Bolívar* en una función privada junto a su creador, Beto Arvelo. Estuvo el maestro Abreu y el maestro Dudamel, querido compañero maestro Dudamel, quien hizo la música de la película *Bolívar*. Una superproducción: creo que en Venezuela nunca se ha hecho una película de esas características.

Quedamos todavía impactados por la energía de la historia que se transmite en esa película *Bolívar*: ver a nuestro Libertador inmortal, cómo se sobrepuso a todas las dificultades de su época, cómo se sobrepuso a todas las dificultades de su vida. Niño huérfano de padre, niño huérfano de madre, cuando cree encontrar el amor en una mujer la pierde temprano y sorpresivamente. Luego se desorienta en la vida y allá en Europa consigue a Simón Rodríguez, que lo centra, lo trae al corazón de la patria, lo juramenta, lo compromete.

Y luego cuántas cosas pasó... Otro gran Bolívar. Repasar la vida de Bolívar es repasar la vida más maravillosa que jamás se haya visto de un líder histórico que llevó a su pueblo a la libertad, a la independencia, a lo grande, a lo sublime.

Así empieza la película *Bolívar*. No la puedo contar porque todavía no la van a estrenar, pero empieza diciendo: "Esta es la historia del Libertador Simón Bolívar, que recorrió 120,000 km a caballo, que ganó todas las batallas y guerras en que se involucró, que jamás cruzó fronteras para conquistar a nadie, sino para libertar patrias y pueblos."

Ya desde el arranque de la película se siente el volcán, la energía que fue nuestro Libertador.

Por eso le digo a usted, Mayor General Bermúdez Pírela, que está junto a la Fuerza Armada y toda la REDI de los Andes, allá en la segunda división en San Cristóbal: un saludo a San Cristóbal, ciudad bolivariana, patriota, revolucionaria, y a todo el estado Táchira. Amamos los Andes venezolanos.

Igualmente, se me olvidó decir que el Mayor General Mar Méndez está concentrado con todo el personal militar de la REDI de los Llanos, y el Contraalmirante Rodríguez Chacín en el teatro de la Casa de la Cultura de San Juan de los Morros. Un saludo al Guárico y a todos los llanos de Venezuela. Un abrazo bolivariano y chavista, 200 años de historia.

Hoy recordamos que un día como hoy, 27 de diciembre de 1797, nació en Quito Manuela, nuestra Manuelita de siempre. La mujer que llevó más allá del siglo que le tocó vivir la valentía, el coraje, la inteligencia y la intuición de la mujer para ver su tiempo, protegerlo, cumplir la misión que le correspondía y dejar su vida como testimonio de lealtad, amor y ejemplo eterno para las mujeres de nuestra patria América, para nuestros pueblos de nuestra patria América.

Manuela Sáenz, Libertadora del Libertador, quiteña inmortal, coronela que ganó sus grados en los campos de batalla de la Suramérica de entonces, que buscaba su libertad. Algo queda claro cuando uno revisa la historia, pero también cuando puede ver esas maravillosas piezas cinematográficas que este año se han hecho: *El diario de Bucaramanga*, hecho por Simón Bolívar; *El hombre de las dificultades*, por Luis Alberto Lamata y con Roque Valero como actor principal; la superproducción *Bolívar* de Beto Arvelo, con música de Gustavo Dudamel, nuestro gran maestro, y actuación estelar de Edgar Ramírez, primer actor venezolano para el mundo.

Cuando uno revisa eso, se da cuenta, compañeros jefes militares, de que esta fuerza que somos nosotros no nos la regaló nadie. Dios nos regaló el derecho a ser venezolanos, el derecho a ser suramericanos. Ese derecho lo ganamos a sangre y fuego en los campos de batalla de la Suramérica del siglo XIX: Bolívar al frente, Sucre al frente, Manuelita al frente. Cuánta sangre corrió, cuánta valentía, cuánta grandeza movió a estos extraordinarios padres nuestros.

Una fuerza nunca antes vista que llevó a llaneros, orientales, centrales, andinos, caraqueños, guayaneses, en un solo ejército. La República, antes de ser República, fue Ejército. Y cuando el Ejército Libertador se hizo victorioso, la República se hizo República en armas victoriosa. Así fue nuestro cimiento como Ejército de Libertadores. Esa es la génesis que está aquí en nuestra sangre.

Siempre el Comandante Chávez nos decía, nos explicaba muchas veces en esas largas jornadas de viajes por Asia, por China, Malasia, Irán, Rusia, o por nuestra América, cuando él veía los ojos que brillaban de los pueblos del mundo. Siempre lo recuerdo cuando fuimos a Haití en marzo de 2007, nuestra Haití hermosa y hermana. Él me decía: "Mira los ojos, Nicolás, mira los ojos de estos negros, hijos de tu libertad y de Alejandro Petión. Mira cómo brillan estos pueblos."

Me decía el Comandante Chávez: nuestros pueblos, en nuestros genes y en nuestra sangre, llevan la marca gloriosa de nuestros Libertadores. Solo falta que, en el momento de la historia, sean activadas las fuerzas de esa energía maravillosa de ese pasado del que estamos hechos, para que surjan las revoluciones que hoy estamos viviendo en América.

Me decía el Comandante Chávez, cuando íbamos a Quito, a La Paz, a Cochabamba, a Buenos Aires, a Montevideo, que veíamos el mismo brillo de este pueblo mestizo maravilloso que se hizo ejército hace 200 años y que conoció a una mujer extraordinaria que hoy cumple 216 años.

Felicidades, Manuelita, donde estés. Felicitaciones por haber sido la protectora y libertadora de nuestro gran Bolívar. Manuelita nació un 27 de diciembre de 1797 y le tocó morir en 1856, un 23 de noviembre. Sobrevivió al Libertador 26 años, y no hubo un solo día de esos 26 años en que no lo defendiera, no lo reivindicara, no lo amara. Su amor se hizo eterno.

Por allá, el 19 de mayo de 1846, recordaba vivamente a Bolívar y decía de nuestro Libertador: "Él vivía en otro siglo, fuera del suyo. Él no era del siglo XIX. Él no hizo otra cosa que dar. Vivía otro mundo muy fuera del suyo. Todo lo hizo por todos, nada para él."

Cuánto de esa moral y de esa ética nos trajo nuestro Comandante Supremo, para invertirla en la ética de este siglo XXI venezolano que estamos viviendo. Hagámoslo todo por el pueblo. Hagámoslo todo, compañeros militares, por engrandecer la patria. Hagámoslo todo por la sociedad en su conjunto.

Que nadie piense egoístamente o haga cálculos egoístas para sí mismo. Que nadie utilice el poder que nos da la República para envanecerse, enriquecerse o llenarse de privilegios. Que todos sigamos de manera clara la ética y la moral practicada y reivindicada por nuestro Comandante Supremo.

Esta ética que nos recuerda Manuelita cuando dice que Bolívar no era de ese siglo que le tocó vivir, aunque lo vivió intensamente. Era el siglo que le tocaba vivir físicamente, aunque no fuera el suyo. Nosotros podemos decir, compañeros hombres y mujeres que nos escuchan en las siete regiones de defensa integral de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, que este siglo es el de los hombres y mujeres como Bolívar y Manuelita, que lo dieron todo por la patria y no hicieron nada solo para ellos.

Este siglo XXI tiene que ser el siglo de darlo todo por levantar, desde los genes más profundos de nuestro pueblo, de manera definitiva y para siempre, la idea de República, la idea de patria.

Este año 2013, como recordaban en sus reflexiones nuestros jefes militares de las regiones de defensa estratégica, ha sido un año complejo. Ya va llegando a su fin. Ha sido un año de dolores, tenemos que aceptarlo. Ha sido un año de incertidumbre también. El solo hecho de haber entrado al año 2013 con nuestro guía, nuestro padre, nuestro líder, nuestro jefe histórico, batiéndose entre la vida y la muerte, llenó de incertidumbre los hogares de Venezuela y llenó de incertidumbre las instituciones, entre ellas la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Cuántos de ustedes se preguntaron en aquellos días difíciles y dolorosos, cuando veíamos a nuestro Comandante Chávez batiéndose entre la vida y la muerte. Aquellos días en que nos tocó dar la noticia más dolorosa y trágica jamás vivida: su desaparición física.

Cuántos hombres y mujeres de nuestro pueblo, cuántos de ustedes se preguntaron: ¿y ahora qué pasará con Venezuela? ¿Cuál será el devenir de la Revolución Bolivariana? ¿Qué será de nuestra independencia, qué será del honor y del orgullo de nuestra Fuerza Armada Nacional? ¿Qué será de todos los logros, conquistas y avances de nuestra nueva soberanía, de nuestra nueva democracia, de nuestra nueva República?

Fueron tiempos de dolor e incertidumbre. Pero hoy, 27 de diciembre del año 2013, podemos decir que todo ese dolor, toda esa incertidumbre, todas las conspiraciones que se tejieron para llevar a nuestro país al desorden, a la división y al caos, no pudieron con lo más grande que hoy tiene nuestra patria: la fe inquebrantable de sus hombres de armas en el derecho que tenemos a la independencia, en su entrega y compromiso con la misión de la Fuerza Armada.

Hemos pasado importantes pruebas este año 2013. Hugo Chávez, como ser humano, tuvo una vida intensa, un ser humano extraordinario. Sin lugar a dudas, el más grande bolivariano que haya existido en dos siglos de patria, en dos siglos de batalla por la independencia. El más grande de todos, el que comprendió profundamente la esencia del pensamiento de Bolívar, el que tuvo la capacidad y la perseverancia para traerlo al presente, para convertirlo en proyecto, para convertirlo en Constitución, para echarlo a andar, para desplegar una nueva forma de ser y de vivir en nuestro país.

Hugo Chávez, antes de su partida, nuestro Comandante eterno, nuestro Presidente ejemplo, en este mismo año 2013 nunca abandonó sus responsabilidades con el país. Siempre estuvo pendiente y siempre tuvo entre sus amores de cada día a su Fuerza Armada. Ustedes saben que a él le gustaba decir que llevaba en su corazón de patriota y de revolucionario a su Fuerza Armada, y que estaba seguro —como estamos seguros nosotros— de que toda la Fuerza Armada también lo ha llevado, lo lleva y lo llevará en su corazón por siempre, junto a sus ideas.

Pruebas complejas, porque los enemigos de la patria se revolotean por Washington. Sin lugar a dudas, queridos compañeros y compañeras, los enemigos de la patria han tenido su centro de conspiración permanente durante dos siglos contra el proyecto de Bolívar en Washington. Desde allí, desde sus intereses imperiales, es donde siempre, en el siglo XIX contra Bolívar físicamente, y en el siglo XX contra nuestros pueblos, salieron todas las conspiraciones.

Un día como hoy, compañeros jefes militares, un día como hoy tenemos que recordar precisamente el 27 de diciembre de 1908, y lo decimos y parece que hubiera sido ayer. Un día como hoy, en 1908, un acorazado gringo escoltado por dos cañoneras imperiales arribó al puerto de La Guaira con el único objetivo de dar apoyo del gobierno de Estados Unidos al golpe de Estado que encabezó Juan Vicente Gómez contra nuestro General bolivariano Cipriano Castro.

Un día como hoy, un teniente coronel del Ejército estadounidense mancilló las calles de Caracas y fue recibido con honores de jefe de Estado allí en el Palacio Presidencial de Miraflores. Se iniciaba, precisamente, queridos compañeros, la dominación imperial estadounidense sobre tierras de Bolívar. Hace 105 años exactamente, la garra imperial estadounidense venía por nuestro petróleo, pero más que por nuestro petróleo, venía por nuestra historia gloriosa, para arrancarla de raíz y destruirla para siempre.

El Imperio norteamericano supo del valor inmenso, como energía espiritual e inspiración, que tuvo Bolívar. No lo pudieron detener. Como dice Bolívar en la película de Beto Arvelo: "Es como detener el viento, es como detener la lluvia." Es imposible detener la fuerza energética y espiritual del Libertador. No pudieron hacerlo, y el Imperio siempre tuvo a Venezuela en su mira.

Hoy sigue siendo la misma situación. Es desde el Imperio estadounidense, queridos compatriotas de armas, queridos compatriotas que nos escuchan en sus casas con sus familias pasando estos días de fin de año, que se ha estado y se está de manera permanente utilizando todos los medios para vulnerar, debilitar y destruir esta poderosa fuerza revolucionaria y bolivariana que se ha levantado en Venezuela desde el triunfo del Comandante Chávez en 1998.

Es el Imperio estadounidense el que sueña. Cuántas veces han intentado dividir nuestra Fuerza Armada. Hoy podemos decir, sin lugar a dudas y con mucho orgullo, que este año 2013 todos los intentos de división, todas las conspiraciones que intentaron vulnerar y penetrar nuestra Fuerza Armada fueron derrotados por la moral, por la unión, por la convicción revolucionaria de

una Fuerza Armada Nacional Bolivariana que es una poderosa fuerza de patria. Felicitaciones, compañeros y compañeras.

No podemos bajar la guardia ni un segundo. Este año vimos el cimiento en medio del dolor, la incertidumbre y luego la batalla que tocó dar después de la partida del Comandante Chávez: la batalla victoriosa que hemos dado en todos los planos. Vimos el surgimiento de nuevos componentes, de un nuevo liderazgo militar que debemos fortalecer, hacer consciente y perfeccionar.

Uno de ellos fue el surgimiento del **Gobierno Militar de Calle**. Quiero pedir un aplauso a todo el alto mando militar, a todos los jefes de los componentes, a todos los jefes militares de las REDI y de las ZODI, porque se lanzaron por los cuatro puntos cardinales a visitar todas las unidades militares, a resolver problemas, a escuchar, a aprender. Uno los ve todos los días: a la Almiranta en Jefa, al General en Jefe, a los Mayores Generales jefes de los componentes, a los jefes de las REDI y las ZODI. Gobierno Militar de Calle.

Yo digo: Almiranta compañera Carmen Teresa Meléndez Rivas, compañero Padrino López, este año 2014 vamos a profundizar el Gobierno Militar de Calle, llevar la eficiencia a la solución de todos los problemas estructurales que tienen las unidades militares desde el punto de vista de infraestructura, de equipamiento y de servicio. Vamos a profundizar el gobierno: problema que se detecte, problema que se debe resolver.

En segundo lugar, este fue el año —así quedará marcado— de la creación por parte de nuestro Comandante Hugo Chávez, allá en La Habana, cuando lo visitamos el 26 de enero, hace 11 meses. Nuestro Comandante Hugo Chávez bautizó y ordenó crear la **Gran Misión Negro Primero**, para proteger a la familia militar de Venezuela desde el punto de vista socioeconómico, educativo y social, con todas sus necesidades.

Este año, arrancando, hemos aprobado recursos: se han invertido 429 millones de bolívares en esta primera fase de la Gran Misión Negro Primero. Y yo le pido, igualmente, a usted, querida compañera ministra, responsable directa y jefa de esta gran misión, que perfeccionemos todos los planes para proteger socioeconómicamente a todos los componentes, a toda la familia militar bolivariana.

Quiero que creemos, además de los planes ya establecidos, planes especiales en el marco de la Gran Misión Negro Primero para proteger a la tropa, a los soldados y a sus familias, para convertir a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana y a sus soldados en una fuerza social emergente y ascendente. Ustedes saben que los muchachos que llegan al servicio militar o que se convierten en tropas profesionales vienen de los hogares más humildes de la patria. Son los humildes de los humildes.

Cuando un soldado de esos toca la puerta y entra a una unidad militar, ese soldado debe ser protegido en todas sus formas, él y su familia también, para ayudar a la sociedad a levantarse cada vez más, protegido en su educación y en sus condiciones de vida. Cuántas cosas podemos hacer con la Gran Misión Vivienda Venezuela. Aún más podemos hacer.

Igualmente, quiero agradecerles a ustedes, compañeros, a nombre de todo el pueblo de Venezuela, en este año 2013, por el inmenso esfuerzo que han hecho con la creación de este plan que hemos llamado **Plan Patria Segura**. Muchas gracias.

Quiero agradecer al Mayor General Rodríguez Torres, que ha estado coordinando junto al General en Jefe. El Plan Patria Segura, quiero anunciarlo, en el año 2014 vamos a perfeccionarlo, mejorarlo y ampliarlo. Tenemos que acelerar la formación de Guardias del Pueblo, tenemos que acelerar la formación de la Policía Nacional Bolivariana, para ir articulando todo este tremendo esfuerzo del Plan Patria Segura y dejarlo establecido en el territorio de la República.

También tengo que agradecer a todos ustedes, oficiales y personal de nuestra Fuerza Armada, porque sin ustedes hubiera sido sencillamente imposible lanzar la poderosa ofensiva económica que inicié el 6 de noviembre de este año contra la especulación, la usura, el robo, el capitalismo de la barbarie que hemos encontrado en las calles.

Nuestra Fuerza Armada estuvo allí. Ascendí al grado de General a uno de los compañeros miembros del Órgano Superior para la Defensa Popular de la Economía. Quiero felicitarlo a él y a todo el equipo del Mayor General García Plaza, que se puso su uniforme otra vez de Mayor General para comandar esta batalla, junto a todo el equipo económico, al vicepresidente Jorge Arreaza y a los ministros De la economía, a todos los ministros: ¿quién había visto ministros pasando revista por comercios y negocios? Pero yo les puedo decir, además de agradecerles a nombre del pueblo venezolano y de hacer un reconocimiento a ustedes por esta tremenda labor, que finalizamos este año con la ofensiva económica contra la especulación.

Yo puedo decirle a toda Venezuela que lo que hemos hecho en noviembre contra la especulación, el robo, la usura, el remarco y la guerra económica contra el pueblo es apenas la punta del iceberg, el preludio de lo que voy a hacer en este año 2014 que se inicia muy pronto: defender al pueblo, protegerlo, colocar los precios justos verdaderamente donde tienen que estar y que allí se mantengan, con un método justo de revisión que tome en cuenta las variables económicas reales.

El 99% de los más de 5.000 establecimientos económicos que revisamos entre noviembre y parte de diciembre —escuchen bien, el 99%— tenía precios especulativos que violaban las leyes. Eran precios que no se correspondían con ganancias razonables o moderadas. Formaban parte de una dinámica especulativa, de una guerra económica para llevar al país al caos.

Ustedes saben que la burguesía parásita de Venezuela cree que, si llevaran al país al caos, tendrían la bandeja de plata servida para tomar el poder político. Pero a alguien no le conviene que Venezuela entre en caos: a la propia burguesía parásita, a la propia derecha fascista. ¿Para dónde iría un pueblo desesperado en las calles? No habría dudas de la ruta, de la dirección y de la misión que tendría que cumplir. Ojalá jamás nos toque vivirlo.

Todo lo que hacemos, todos los días, es para asegurar cada vez más el clima de paz, de convivencia, de coexistencia pacífica, de felicidad, de desarrollo y de estabilidad de nuestro país. Para enfrentar las dificultades con la ley, con la fuerza del Estado y con el apoyo del pueblo, e irlas superando una por una, como iremos superando las dificultades y los efectos colaterales de esta monstruosa guerra económica que le han impuesto a nuestra patria en el año 2013.

Así que muchas gracias, compañeros de la Fuerza Armada. Y estén prestos, porque una vez que sea aprobada la **Ley de Costos, Ganancias Razonables y Precios Justos**, volveremos a una gran operación cívico-militar durante todo el primer semestre del próximo año, para establecer los costos reales, las ganancias razonables y los precios justos que protejan a un pueblo que trabaja y quiere vivir en bienestar y en paz.

Venezuela tiene todo para prosperar económicamente, pero tenemos que ir hacia un nuevo orden económico interno, donde se respeten las leyes de la economía, donde se respeten las leyes de la República y donde cada quien haga lo que tiene que hacer, respetando al pueblo por encima de todo.

Igualmente, quiero agradecer, a nombre de toda nuestra patria, la participación de nuestra Fuerza Armada en el **Plan República**, que llevó a nuestro país a dos elecciones en el año 2013, dos elecciones en paz: la del 14 de abril, un mes después de la pérdida física del Comandante Chávez, donde este pueblo me eligió Presidente de la República y ratificó el camino de la Revolución Bolivariana; y la extraordinaria victoria del 8 de diciembre pasado, en las elecciones municipales, donde se ratificó aún con mayor fuerza este camino de patria socialista.

Muchas gracias a la Fuerza Armada. Ustedes son garantía del funcionamiento correcto de nuestra República, siempre demostrando su capacidad de organización, de disciplina, siempre demostrando su eficiencia de acción y, ahora, en toda esta etapa histórica nueva, demostrando su calidad revolucionaria expresada en el amor que todos los días le dan al pueblo de Venezuela.

En la frontera quiero saludar especialmente a todos los soldados de la patria que están combatiendo la violencia, el contrabando y el narcotráfico. Un abrazo de reconocimiento y un aplauso de la patria para ustedes. Vamos a continuar la batalla contra el contrabando de combustibles, de alimentos y contra el narcotráfico.

Quiero felicitar al Comandante Estratégico Operacional, General Padrino López, y con él a toda la Fuerza Armada Bolivariana. Han sido ustedes testigos de cómo se ha cumplido lo que dijimos empezando este año: aplicar la ley de intercepción de aeronaves ilegales que trabajan para el narcotráfico y para el delito. Dicho y hecho: este año hemos comenzado esta batalla, hemos defendido los cielos de naves ilegales. Ayer fue interceptada, obligada a aterrizar y destruida una de estas aeronaves del narcotráfico. Y así vamos a continuar todos los días del año 2014.

Felicitaciones a nuestra Fuerza Aérea, a todo el equipo de la defensa aérea que maneja los radares. Ellos creían que estábamos jugando, y también creían que por el 24 de diciembre pasado estábamos de fiesta cristiana por el nacimiento del Niño Jesús. No vamos a descuidarnos. Aquí no se descuida ni un solo día, ni una sola hora, de todos los días que están por venir. Nadie debe bajar la guardia jamás: ni frente al delito, ni frente a factores violentos, ni frente a conspiraciones.

Claro que sí, celebraciones de fin de año bienvenidas: sonriamos, brindemos, compartamos en familia. Pero, por un lado compartimos y sonreímos, y por otro estamos ojo avizor, ojo pelado, 24 horas del día cuidando nuestra patria, porque 24 horas del día está acechada, está amenazada por los enemigos externos de la patria y por sus cómplices internos también.

Así que tenemos bastantes motivos de orgullo para decirlo con fuerza: este año 2013 la Fuerza Armada Nacional Bolivariana ha demostrado que es, y debe demostrar en los años por venir aún más, que es la guardia y custodia más poderosa que existe de la llamarada patria que nos dejó nuestro Comandante Hugo Chávez.

Ustedes son custodios de esta patria libre, de esta patria que tiene que ser socialista para seguir siendo libre. El capitalismo nos llevaría al reino del caos y del mandato de las fuerzas imperiales extranjeras. Solo el socialismo nos llevará a afirmar el camino de la patria, el camino histórico que empezó José Leonardo Chirino, Bolívar, Sucre, Zamora, Cipriano Castro, y que continuó nuestro Comandante Hugo Chávez.

La revolución militar que él inició sigue en marcha. Hoy estábamos revisando materiales de trabajo para esta reunión, compañeros de las REDI que nos escuchan desde Guayana, desde Anzoátegui, desde la REDI Marítima Insular en Nueva Esparta, desde la REDI Central aquí donde estoy, desde la REDI Occidental, desde la REDI de los Llanos en San Juan de los Morros, y desde la REDI de los Andes en San Cristóbal.

La revolución militar ha seguido su rumbo. ¿Se han preguntado por qué el Comandante Chávez, y para qué el Comandante Chávez, me dejó al frente de estas responsabilidades? Yo me lo he preguntado muchas veces, desde el mismo momento en que, en aquellos días enrevesados de dolor y de incertidumbre, él me dio una orden. Nos dio una orden a todos, con características particulares para cada uno de nosotros. Y a mí me dejó al frente de este proyecto revolucionario, con un colectivo de hombres y mujeres extraordinarios que trabajamos como un solo hombre, como una sola mujer, para un solo pueblo.

Trabajamos con espíritu y método de hermandad, de colectivo verdadero chavista, porque nos sentimos hijos e hijas de Chávez de verdad. En nuestra sangre corre la sangre de ese gigante, Hugo Chávez Frías, y es mucho el compromiso que nos dejó. No podemos fallar.

No podemos fallarle a Chávez, no podemos fallarle a nuestro pueblo. No hay razones que expliquen jamás que una generación entera le falló a Chávez. No sucederá.

Ustedes se han preguntado, sobre todo, el *para qué* me dejó él. El *por qué* quizás no tenga respuesta, solo la tiene él. Pero el *para qué* sí tiene una respuesta clara: él me dejó aquí, nos dejó a nosotros, a todos y todas, para una sola misión: **mantener y consolidar la revolución socialista y bolivariana del siglo XXI venezolano y latinoamericano.** Para eso nos dejó.

No nos dejó para jugar a la democracia burguesa, a la política burguesa, a la vanidad burguesa. No. Nos dejó para lo grande, para las grandes tareas de patria, para las grandes tareas de un colectivo que se ha reencontrado consigo mismo: el pueblo de Venezuela, reencontrado con su proyecto histórico, el proyecto de Bolívar.

Qué gran momento de la historia nos toca vivir. Yo lo siento muy profundamente. Ayer, cuando vi la película *Bolívar*, volví a sentir el impacto de esos sentimientos. Qué gran obra la de Chávez: traer el proyecto de los gigantes de la historia, resucitarlo y traerlo al presente, convertirlo en proyecto de vida futura, de carne y hueso, de realidad. Aquí lo tenemos.

Si usted quiere saber qué pensaba el Comandante Chávez del futuro de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana y cuál debe ser su papel, aquí está: un documento extraordinario hecho por su magia, con su método y por su sabiduría. Si usted quiere saber qué pensaba el Comandante Chávez de lo que debe ser nuestra economía productiva, diversificada y socialista, aquí está. Si usted quiere saber qué pensaba el Comandante Chávez de lo que debe ser la democracia venezolana, sus libertades, el poder popular, el socialismo, aquí está. Aquí está condensado, sistematizado, y este documento, que es ley de la República, es compromiso de todos.

La revolución militar es una dimensión de la revolución socialista del siglo XXI. Decía el Comandante Chávez en una de sus reflexiones aquí en Fuerte Tiuna: "Una de las razones más poderosas para que hoy tengamos patria reside en que el pueblo venezolano cuenta con una Fuerza Armada Nacional Bolivariana."

Él no se equivocó. El Comandante, si algo demostró esta Fuerza Armada en el año 2013, es que es una Fuerza Armada Nacional Bolivariana, leal a Chávez, a Bolívar, a nuestro pueblo y al proyecto de revolución.

Y digo más, compatriotas. Inclusive digo más para los que tienen dudas de la justeza de esta revolución del siglo XXI y nos escuchan: les envío un saludo afectuoso también de Navidad y fin de año. A ellos, que con su voto o su actitud se han opuesto a esta revolución, les envío mi respeto y mi amor también, porque son venezolanos que merecen nuestro abrazo y nuestro respeto. A ellos y a ellas, y a todo el pueblo bolivariano y revolucionario que ha sido mayoría, es mayoría y seguirá siendo mayoría por todo este siglo, por lo menos.

Les digo: reflexionemos con objetividad, compañeros que están aquí. Si lo que leo de este discurso del Comandante Chávez es cierto o no, nunca nos engañemos. Veamos la certeza de la palabra dicha, de la palabra empeñada, de la acción.

Repito: "Una de las razones más poderosas para que hoy tengamos patria reside en que el pueblo venezolano cuenta con una Fuerza Armada Nacional Bolivariana, leal, revolucionaria, antiimperialista y socialista."

Dice nuestro Comandante más adelante: "La Fuerza Armada Nacional Bolivariana debe seguir consolidando el nuevo pensamiento militar bolivariano y, al mismo tiempo, debe seguir cumpliendo su misión dentro de la realidad nacional con la mayor calidad revolucionaria."

Exactamente lo que ha pasado en este año 2013. No nos cansamos de reconocer y felicitarlos, queridos compañeros de armas, por la mayor calidad revolucionaria.

Igualmente, nos toca cuidar esa gran conquista histórica que es la unidad cívico-militar. Aquí hay una revolución militar en marcha y debe ser permanente, no puede detenerse. Aquí está la orden dada por el Comandante Supremo.

Yo, como Comandante en Jefe, oficio: aquí va a continuar en el 2014 la revolución militar de Bolívar y de Chávez. Revolución y más revolución militar para fortalecer la patria

Queridos compatriotas, hemos hecho un balance, y hoy nuestra Almiranta en Jefa también presentó un balance que complementa las inversiones realizadas durante este año 2013. Además de toda la actividad de preparación, formación, adiestramiento y entrenamiento, hace poco estuvimos en El Pao probando, cada uno de nosotros, las armas más modernas que existen hoy en el planeta para defender y defendernos.

Hay que mantener el plan permanente de entrenamiento, de operaciones y de adiestramiento. Hemos evaluado y debemos hacerlo pronto: la preparación de nuevos polígonos de entrenamiento en áreas rurales de Venezuela que permitan el despliegue de los cuatro componentes y de la Milicia de manera permanente. Ojalá cada REDI pudiera tener un gran polígono de entrenamiento tipo El Pao, sería extraordinario.

También tenemos que abrir polígonos urbanos, acción conjunta de la Fuerza Armada, el pueblo y la Milicia, en entrenamientos especiales que sirven mucho e incluso tienen efectos colaterales positivos, porque entrenan a nuestro pueblo para la defensa y también para garantizar la seguridad de sus comunidades en esta tremenda batalla por la seguridad ciudadana y la seguridad pública.

Este año arrancamos el desarrollo del concepto de **zonas económicas militares**. Ya se ha creado, ya empezó a funcionar, y tenemos grandes esperanzas de que el año 2014 sea el gran año del **Banco de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana**, que ya inició operaciones. Es un banco creado para que ustedes ahorren, pero también para que puedan recibir préstamos diversos: para un vehículo, para la familia, para completar una vivienda, para apoyar a la familia que quiera montar algún tipo de actividad, una carpintería, un pequeño comercio. Esa es una de las funciones que debe cumplir el banco de la Fuerza Armada.

Igualmente, este año hemos creado la **Empresa Militar de Transporte (EMILTRA)**, hemos creado la empresa del sistema de comunicación de la Fuerza Armada, e invertimos millones en su primera inversión: 924 unidades militares para equipamiento y mantenimiento de infraestructura.

Quizás mañana ya inauguremos oficialmente un milagro que verán en la televisión de Venezuela. Ya fue creado, está en periodo de prueba, y lo vamos a inaugurar mañana, 28 de diciembre: la **Televisora de la Fuerza Armada (TVFANB)**, televisión digital moderna para mostrar la vida de la Fuerza Armada. Allí habrá seriales, novelas, documentales, programas de concurso y programas especiales para enseñarle a nuestra juventud y a nuestro país los ejercicios militares, como esos programas especiales que se ven en televisoras internacionales por cable. Ya está montado TVFANB, y en ello invertimos 54 millones de bolívares. La orden fue dada y ha sido cumplida con eficiencia.

Igualmente, la **empresa agropecuaria de la Fuerza Armada (AgroFANB)** ya está en marcha. Esta empresa, creada hace tres meses, tiene 13 unidades de producción agrícola en los estados Aragua, Barinas, Portuguesa, Táchira y Zulia. Ya está produciendo con un primer objetivo: satisfacer las necesidades de la defensa nacional de nuestra Fuerza Armada. Y, más adelante, cumplirá el objetivo de acompañar el desarrollo económico de los nuevos motores de la economía socialista.

Igualmente, inauguramos el **Complejo Industrial Tun** aquí en Caracas. Se fundó la empresa constructora **CONSTRUFANB**, que va a dirigir nuestro compañero, Jefe del Sexto Cuerpo de Ingenieros, el General García Tusen, quien será designado presidente de CONSTRUFANB para que, en sus tiempos libres, siga con la eficiencia que lo caracteriza.

Bueno, yo les ratifico a ustedes: así como hemos defendido el salario de los trabajadores venezolanos, ustedes son trabajadores y trabajadoras de la patria. Este año hemos dado pasos importantes para la defensa del salario de ustedes, que es el salario de sus familias, de sus derechos socioeconómicos, de sus ingresos socioeconómicos, y hemos logrado un buen nivel.

Yo les digo: quizás en los próximos días vamos a anunciar un conjunto de acciones y medidas socioeconómicas que estamos preparando para el 2014. Pero ya puedo adelantarles a ustedes, de manera especial, que tenemos establecido lo que será un cronograma de defensa de la tabla salarial de todos los profesionales de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana durante el año 2014. Será especial para todos los trabajadores de la patria, para la clase obrera, para la clase media. La defensa del salario y del ingreso es uno de los elementos fundamentales de la distribución de la riqueza en un modelo económico que apunta al socialismo. Tengan esa seguridad.

Bueno, compatriotas, esta jornada de trabajo significativa para cada uno de nosotros debe llenarnos de la alegría que da la satisfacción del deber cumplido, de la motivación que da el saber que tenemos un proyecto de patria; el saber que cada uno de ustedes es un factor fundamental en el cumplimiento de esa patria; el saber que estamos viviendo una época extraordinaria, estelar, de

la nueva historia de Venezuela y de nuestra América Latina; el saber que hemos sido leales a la causa de Chávez y vamos a seguir siendo leales a su proyecto; el saber que somos un solo pueblo.

Cuando hablamos de la unión cívico-militar, hablamos de la más alta expresión de la unión del pueblo para construir nuestra República. Siéntanse ustedes con la satisfacción y la felicidad del deber cumplido en este difícil, doloroso y duro año 2013. Vendrán nuevas batallas en el año 2014. Nos hemos probado que sí podemos, que todas las fuerzas reunidas de la patria sí pueden.

A los imperialistas les decimos: olvídense de Venezuela. Es y seguirá siendo una República Bolivariana, una República independiente.

Felicitaciones. ¡Feliz Navidad, feliz fin de año, queridos compañeros de las siete regiones de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana! Adelante al año 2014: de batalla, de unidad, de lucha y de victorias nuevas para seguir construyendo la gran Venezuela, la gran patria de Bolívar, la gran patria de Chávez.

¡Hasta la victoria siempre! Independencia y patria socialista. Chávez vive, la patria sigue. Chávez vive y vive la patria, sigue así es. Mientras la patria viva, mientras la patria siga, Chávez seguirá entre nosotros, vivo y activo, con su pueblo enérgico y victorioso.

Buenas noches, queridos compatriotas. Muchas gracias.

## Graduación Conjunta año 2013 (07JUL13)

Bueno, General Villarroel Arismendi, hoy es un día en el que se siente en el ambiente la emoción y el sentimiento profundo de patria: de quienes asumen nuevas responsabilidades y, por ahora, dejan el uniforme; de quienes ascienden al mando de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana; y de los jóvenes, la juventud militar del siglo XXI, que hoy toma su sable para asumir el mando desde ya, en este siglo de luces de nuestra patria.

Hoy se siente aquí la presencia infinita de la moral combativa de ese gigante que fue capaz de refundar la Fuerza Armada en los valores de Bolívar. Hoy siento aquí a Hugo Chávez, desde nuestra entrada a esta academia, su academia. Lo siento vivo en ustedes, juventud militar de la patria. Hace pocas semanas lo tuvimos aquí, vino a darle su último adiós a un pueblo que, por millones, lo despidió con su amor más sublime y más puro.

Es imposible contar y entender la historia de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana del siglo XXI sin saber del cadete Chávez, del teniente Chávez, del capitán Chávez, del mayor Chávez, del comandante insurrecto Chávez del 4 de Febrero, del líder militar Chávez, del comandante revolucionario Chávez. Muy acertada la elección del nombre de esta promoción del año 2013.

¿Quién iba a pensar, hace un año, cuando lo acompañamos aquí en esta misma explanada donde él presidió meses antes la fundación de la CELAC, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, aquí en su academia? El cadete Chávez, ya como presidente, fundó el sueño del Libertador, y meses después se nos fue. Pero aquí estamos nosotros, sus hijos.

Asumamos, muchachos y muchachas, jóvenes hombres y mujeres, asumamos de verdad, desde el corazón, desde la fibra más sensible de nuestra alma, como los hijos e hijas del más grande, del gigante, del líder que refundó esta patria: Hugo Chávez Frías. Hemos venido a un acto histórico.

Así que, General Villarroel Arismendi, asuma el mando e inicie este acto histórico donde esta juventud militar, los generales, las generalas y los almirantes del 2050, toman en sus manos el sable del Libertador, el sable del pueblo militar de Libertadores.

Podrán ustedes, muchachos y muchachas, dentro de 20 o 30 años, decir con orgullo: "Yo conocí a Hugo Chávez, y lo que soy y lo que es mi patria se lo debemos a él, el más grande bolivariano que jamás haya conocido nuestra tierra."

Adelante, General Villarroel Arismendi. Vamos a este acto hermosamente patriótico, dedicado en toda su extensión a la memoria, al legado, al espíritu y al recuerdo inmortal de nuestro Comandante Supremo, Hugo Chávez. Adelante